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Tebboune propose une initiative pour 
résoudre la crise au Niger

Crise au Niger:
L’initiative du président de la 
République intervient dans le 

cadre d’une vision garantissant le 
respect du principe de rejet des 

changements anticonstitutionnels

BriCs:

 Nous continuerons à défendre 
nos choix avec les mêmes 
alliés dans d’autres cadres

aCCord d’alger:

Nécessité de trouver une alternative à la 
décision de retrait de la Minusma du Mali

Attaf reçoit le nouvel ambassadeur 
de Turquie à Alger

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed 

Attaf, a tenu aujourd’hui une 
conférence de presse sur la situation 
actuelle dans la région du Sahel en 
général, et au Niger en particulier.
Attaf a annoncé que le président de la 
République, Abdelmajid Tebboune, a 
décidé de proposer une initiative pour 
résoudre la crise au Niger. Lors de la 
conférence de presse, Attaf a déclaré 
que cette initiative s’inscrit dans une 
vision respectueuse du principe de 
non-légitimité des changements non-
constitutionnels et de l’engagement de 
tous à trouver une solution politique 
au Niger.
Détails de l’initiative de Tebboune
L’initiative comprend six axes, 
commençant par renforcer le principe 
de non-légitimité des changements 
non-constitutionnels, car l’Algérie 
se considère comme la gardienne 
morale, politique et éthique de ce 
principe.

Le deuxième axe est que l’Algérie 
prendra l’initiative lors du prochain 
sommet de l’Union pour renforcer ce 
principe et le concrétiser sur le terrain 
afin de mettre fin définitivement aux 
coups d’État.
Une période de six mois a été fixée 
pour élaborer et mettre en œuvre une 
solution politique permettant le retour 
à l’ordre constitutionnel au Niger.
Le troisième axe concerne les 
arrangements politiques pour sortir 
de la crise, et vise à formuler des 
arrangements politiques acceptés 
par toutes les parties sans exclusion, 
pour une durée maximale de six mois 
et sous la supervision d’une autorité 
nationale dirigée par une personnalité 

nationale acceptée par toutes les 
parties au Niger.
Le quatrième axe concerne les 
garanties, où l’approche politique 
repose sur la fourniture de garanties 
à toutes les parties et leur acceptation 
par toutes les parties prenantes de la 
crise.
Le cinquième axe est l’approche 
participative pour réguler ces 
arrangements, où l’Algérie mène 
des consultations intensives avec 
toutes les parties qui soutiennent une 
solution pacifique dans trois directions 
: internes avec toutes les parties, 
régionales avec les pays voisins et 
internationales avec les pays qui 
garantissent les efforts pacifiques.
Le sixième axe est l’organisation 
d’une conférence internationale sur 
le développement dans la région 
du Sahel, dans le but de mobiliser 
les financements nécessaires pour 
concrétiser les programmes de 
développement dans la région, ce qui 
garantit la stabilité et la sécurité.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a affirmé 
mardi à Alger que l’initiative du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à 
trouver une solution politique à 
la crise au Niger, s’inscrit dans le 
cadre d’une vision garantissant 
le respect du principe de rejet des 
changements anticonstitutionnels, 
d’une part, et l’adhésion de toutes 
les parties autour de l’option 
pacifique, loin de toute intervention 
militaire d’autre part.
Lors d’une conférence organisée au 
Centre international de conférences 
(CIC) “Abdelatif-Rahal”, consacrée 

aux développements en cours dans 
la région du Sahel, en général, 
et en République du Niger, en 
particulier, M. Attaf a insisté sur 
l’impératif de prioriser la solution 
politique et d’écarter le recours à la 
force au regard des répercussions 
désastreuses que pourrait entrainer 
cette option sur le Niger et la région 
toute entière.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf a 
affirmé, mardi, que l’Algérie 
qui défend le principe de 
la multipolarité dans les 
relations internationales 
et le rétablissement de la 
coopération multilatérale, 
continuera à défendre ces choix 
avec ses alliés du groupe des 
BRICS dans d’autres cadres.
Le ministre répondait à une 
question sur la position 
de l’Algérie vis-à-vis des 
conclusions du dernier sommet 
des BRICS à Johannesburg 
(Afrique du Sud) lors d’une 
conférence de presse tenue 
au Centre international de 
conférences (CIC) “Abdelatif-
Rahal”, consacrée aux 
développements en cours dans 
la région du Sahel, en général, 
et en République du Niger, en 
particulier.
“Les pays du BRICS sont des 
Etats amis, voire des alliés 
de longue date avec lesquels 
nous entretenions, avant même 
les BRICS, une coordination 

concernant nos questions 
politiques étrangères”, a 
souligné M. Attaf. 
L’Algérie a de tout temps 
plaidé en faveur de la 
multipolarité dans les 
relations internationales, 
des rapports équitables, la 
sécurité internationale et le 
rétablissement de la coopération 
multilatérale, a-t-il ajouté, 
rappelant que ces choix et ces 
principes “sont au cœur de la 
politique étrangère de l’Algérie 
depuis le recouvrement de sa 
souveraineté nationale”.
“Nous continuerons à défendre 
ces choix avec les mêmes alliés 
dans d’autres cadres comme 
le Conseil de sécurité de 
l’ONU, le groupe des 77 et le 
Mouvement des non-alignés”, 
a soutenu M. Attaf, soulignant 
que ces “objectifs sont toujours 
de mise”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a affirmé 
mardi à Alger que l’Algérie, 
avec l’appui des Nations unies, 
était en train de réfléchir à une 
“alternative” à la décision de 
retrait de la mission de l’ONU au 
Mali, afin de relancer la mise en 
œuvre de l’Accord de paix et de 
réconciliation, issu du processus 
d’Alger.
Maintenant que la Minusma 
(Mission multidimensionnelle 
intégrée des Nations unies pour 
la stabilisation au Mali) est en 
cours de retrait du pays, “nous 
sommes en train de réfléchir à 
une alternative car elle servait 
notamment de support et d’appui 
à la mise en œuvre de l’Accord 
d’Alger”, a déclaré M. Attaf 
devant la presse, lors d’une 

conférence au Centre international 
des Conférences (CIC), Abdelatif-
Rahal.
“Il faudra trouver une alternative à 
la Minusma et nous y réfléchissons 
avec le soutien des Nations unies”, 
a plaidé M. Attaf, soulignant 
que l’ONU partageait la “même 
réflexion, celle de trouver une 
alternative”.  Le ministre des 
Affaires étrangères a rappelé le 
rôle important de cette mission 
onusienne qui était financée, dit-
il, “à hauteur de 1,2 milliard de 
dollars et comptait quelque 19.000 
hommes dont 11.000 militaires et 
8.000 personnels civils déployés 

au nord du Mali”.
Elle était chargée, a-t-il poursuivi, 
d’exercer un effet dissuasif sur 
les groupes terroristes et servait 
notamment de support et d’appui 
à la mise en œuvre de l’Accord 
d’Alger.
“C’est elle qui garantissait le 
cessez-le-feu, elle occupait le 
terrain et allait jusqu’à assurer 
le secrétariat de la médiation 
internationale. Elle faisait un 
travail de soutien logistique à 
la mise en œuvre de l’Accord 
d’Alger”, a assuré M. Attaf.
Lundi devant le Conseil de 
sécurité, le patron de la Minusma, 
El Ghassim Wane, avait indiqué 
que la mission onusienne était “sur 
la bonne voie” pour quitter le Mali 
d’ici au 31 décembre 2023, suite 
à une demande du gouvernement 
malien de transition.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, a reçu 
lundi au siège du ministère, M. 
Muhammet Mucahit Kucukyilmaz, 
qui lui a remis les copies figurées des 

lettres de créances l’accréditant en 
qualité d’ambassadeur extraordinaire 
et plénipotentiaire de la République 
de Turquie auprès de la République 
algérienne démocratique et 
populaire, indique un communiqué 
du ministère.
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essais nucléaires/Journée :
Une occasion pour réitérer les appels à mettre fin à cette 

pratique destructive

essais nucléaires français en algérie : 
Des crimes imprescriptibles

Crise au Niger :
L’initiative du président de la République s’articule 

autour de six axes

Le monde célèbre mardi 
la Journée internationale 
contre les essais nucléaires, 

une occasion pour réitérer les 
appels à mettre fin à cette pratique 
destructive héritée du passé afin 
de parvenir à l’objectif d’un 
monde sans armes nucléaires, 
selon l’ONU.
Le Traité d’interdiction complète 
des essais nucléaires, bien qu’il ne 
soit pas encore entré en vigueur, 
“continue d’attester avec force la 
volonté de l’humanité de dissiper 
une fois pour toutes la menace 
d’un anéantissement de notre 
monde par l’arme nucléaire”, 
souligne le Secrétaire général des 

Nations unies, Antonio Guterres, 
réitérant son appel aux pays qui 
ne l’ont pas encore ratifié à le 
faire “immédiatement et sans 
conditions”.
Dans son message à l’occasion de 
cette Journée internationale contre 
les essais nucléaires, célébrée 
le 29 août de chaque année, 
M. Guterres a qualifié d’”étape 
primordiale dans notre quête 
d’un monde exempt d’armes 

nucléaires”, l’interdiction 
juridiquement contraignante de 
tous les essais nucléaires.
Plus de 2.000 essais nucléaires 
ont causé “d’effroyables 
souffrances humaines” depuis 
1945, ajoute le chef de l’ONU. Ils 
ont “empoisonné l’air que nous 
respirons et ravagé des paysages 
dans le monde entier”.
Avec un stock mondial de près de 
13.000 armes nucléaires, dont des 

pays s’emploient à améliorer la 
précision, la portée et la puissance 
destructrice, “nous sommes sûrs 
d’aller vers l’anéantissement”, 
prévient encore le SG de l’ONU.
Le premier essai nucléaire a eu 
lieu le 16 juillet 1945. Au fil des 
années, il est apparu clairement 
que les essais nucléaires ont 
des conséquences redoutables 
et tragiques, surtout en cas de 
défaillances des conditions de 
réalisation, d’autant que les 
armes nucléaires actuelles sont 
beaucoup plus puissantes et 
destructrices qu’à l’époque, selon 
l’ONU.
La Journée internationale 

contre les essais nucléaires a été 
proclamée le 2 décembre 2009 
par l’Assemblée générale de 
l’ONU, lors de sa 64e session, 
en adoptant la résolution 64/35 
pour mettre fin à cette pratique 
destructrice héritée du passé.
Cette résolution appelle à éduquer 
le public et à le sensibiliser 
“aux effets des explosions 
expérimentales d’armes 
atomiques et autres explosions 
nucléaires et à la nécessité d’y 
mettre fin, en tant que moyen 
parmi d’autres de parvenir à 
l’objectif d’un monde sans armes 
nucléaires”.

Le Conseil national des 
droits de l’Homme 
(CNDH) a affirmé, lundi 

dans un communiqué, que les 
essais nucléaires français au 
Sahara algérien resteront à jamais 
des crimes imprescriptibles 
engageant une “responsabilité 
juridique”.
A l’occasion de la Journée 
internationale contre les essais 
nucléaires (29 août), le CNDH 
a souligné que les explosions 
réalisées par la France coloniale 
au Sahara algérien avaient 
entraîné “la destruction et 
l’annihilation de l’homme, de la 
nature et de l’environnement”.
Les autorités françaises ont 
décidé de faire du Sahara 

algérien le théâtre des essais de la 
bombe nucléaire “en prétendant, 
à la tribune de l’ONU, qu’il 
s’agissait d’une zone inhabitée”, 
a rappelé l’organisme consultatif, 
évoquant les répercussions de 
ces explosions dont continuent 
de souffrir, à ce jour, les petits-
enfants des victimes.
“Toutes les circonstances ayant 
entouré ces explosions nucléaires 
et l’ampleur des effets des 
radiations qui en ont résulté sur 
la population de la région ne 
font aucun doute sur le caractère 
intentionnel et prémédité de ce 
crime”, a martelé le CNDH, 
soutenant qu’”il s’agit d’un crime 
imprescriptible qui engage une 
responsabilité juridique”.

“Il est plus évident que jamais 
que le dossier de la mémoire doit 
continuer à être brandi face à 
quiconque songerait à l’occulter”, 
a insisté le CNDH, soulignant 

que “les essais nucléaires, en 
particulier, demeureront à jamais 
des crimes imprescriptibles, dont 
les séquelles ne sauraient être 
réparées par une quelconque 

indemnisation, aussi importante 
soit-elle”.
Cela étant, “l’espoir subsiste 
quant à l’atténuation des effets de 
cette catastrophe, à la faveur d’une 
recherche approfondie permettant 
de traiter ce phénomène”, a 
estimé l’organisme consultatif, 
expliquant qu’”il ne s’agit 
pas seulement d’octroyer des 
indemnisations adéquates 
et d’apporter un soutien 
psychosocial aux victimes de ces 
crimes coloniaux odieux, mais 
aussi d’employer les méthodes 
scientifiques pour trouver des 
solutions adaptées aux problèmes 
environnementaux qui exigent 
une décontamination totale”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, 
a affirmé mardi à Alger que 
l’initiative du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune pour le règlement 
politique de la crise au Niger, 
s’articulait autour de six axes et 
s’inscrivait dans le cadre d’une 
vision garantissant le respect du 
principe de rejet des changements 
anticonstitutionnels, d’une part, 
et l’adhésion de toutes les parties 
autour de l’option pacifique, loin 
de toute intervention militaire 
d’autre part.
Lors d’une conférence organisée 
au Centre international de 
conférences (CIC) “Abdelatif-
Rahal”, consacrée aux 
développements en cours dans 

la région du Sahel, en général, 
et en République du Niger, en 
particulier, M. Attaf a insisté 
sur l’impératif de prioriser la 
solution politique et d’écarter le 
recours à la force au regard des 
répercussions désastreuses que 
pourrait entrainer cette option sur 
le Niger et la région toute entière.
Détaillant les axes de l’initiative 
du Président Tebboune, M. 
Attaf a indiqué qu’il s’agit 
du “renforcement du principe 
de rejet des changements 

anticonstitutionnels et la 
définition d’un délai de six mois 
pour la mise en œuvre d’une 
solution politique devant aboutir 
au rétablissement de l’ordre 
constitutionnel et démocratique 
au Niger, à travers la reprise de 
l’action politique dans le cadre de 
l’Etat de droit”.
Concernant les arrangements 
politiques de sortie de crise, 
l’initiative “exige l’impérative 
association et aval de toutes les 
parties au Niger, sans exclusion 
aucune, ces arrangements devant 
être conduits dans un délai ne 
dépassant pas les six mois, sous 
le contrôle d’une autorité civile, 
conduite par une personnalité 
consensuelle, acceptée par 
toutes les factions de la classe 
politique au Niger afin d’aboutir 
au rétablissement de l’ordre 

constitutionnel dans ce pays”, a 
expliqué M. Attaf.
M. Attaf a ajouté que l’approche 
politique préconisée par l’Algérie 
propose d’accorder les garanties 
adéquates à toutes les parties 
concernées dans la perspective 
d’”assurer la durabilité de 
la solution politique et son 
acceptation de tous”.
Pour la mise en œuvre de ces 
arrangements politiques, poursuit 
M. Attaf, “l’Algérie entamera 
des contacts et des consultations 
approfondies avec toutes les 
parties concernées qui peuvent 
contribuer et aider au règlement 
politique de la crise ou soutenir 
les efforts fournis en ce sens”.
Ces contacts seront engagés avec 
toutes les parties concernées 
au Niger, avec les pays voisins, 
ainsi qu’avec les pays membres 

de la Communauté économique 
des Etats de l’Afrique de l’Ouest 
(CEDEAO), particulièrement le 
Nigeria qui préside le groupe, 
en sus des pays qui souhaitent 
soutenir le processus politique de 
sortie de crise au Niger.
L’initiative du président de la 
République prévoit également 
l’organisation par l’Algérie d’une 
conférence internationale sur le 
développement au Sahel, dans le 
souci d’encourager l’approche de 
développement et de mobiliser 
les financements nécessaires à la 
mise en œuvre des programmes 
de développement dans cette 
région qui a “cruellement besoin 
d’infrastructures sociales et 
économiques à même de garantir 
la durabilité de la stabilité et de la 
sécurité”.
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L’ONOU annonce la gratuité du métro et du tramway pour les étudiants

doMaiNe NaTioNal:

Parachever la numérisation de 
l’administration avant fin septembre

aCCideNTs de la CirCulaTioN:

40 morts et 2013 blessés 
en une semaine

Aujourd’hui, l’office 
national des services 
universitaires (ONOU) 

a annoncé que les étudiants 
universitaires bénéficieront 
désormais de la gratuité des 
transports en métro et tramway 
au niveau de sept wilayas.
Un communiqué de l’office 
précise que cette mesure découle 
des initiatives du ministère 
de l’Enseignement supérieur 
visant à rehausser et à enrichir 
les prestations universitaires à 
l’intention des étudiants.
Cette initiative intervient à la 
suite de la conclusion d’un 

accord avec la société « Setram 
» en vue de faciliter le transport 
en métro et tramway dans sept 
wilayas du pays : Alger, Oran, 
Constantine, Sétif, Ouargla, 

Sidi Bel Abbès et Mostaganem.
Pour en bénéficier, les étudiants 
devront préalablement soumettre 
un dossier administratif en ligne 
aux services compétents, qui se 

chargeront ensuite de faciliter la 
distribution des cartes spéciales 
en collaboration avec Setram. 
Ce service sera opérationnel dès 
leur inscription à l’université, 
dans l’ensemble des villes 
universitaires mentionnées.
19 nouvelles résidences pour 
cette nouvelle rentrée
En vue de la nouvelle année 
universitaire, l’office National 
des services universitaires sera 
également le récipiendaire de 
près de 19 nouvelles résidences, 
comprenant environ 36 000 
lits. Ces nouvelles résidences 
ouvriront leurs portes à travers le 

pays dès la saison universitaire 
2023-2024.
Le communiqué souligne que 
cette initiative visera à améliorer 
le confort au sein du secteur, en 
abordant certains problèmes de 
surpopulation. Dans l’année 
précédente, soit 2022/2023, 
l’office a enregistré environ 442 
348 étudiants résidents.
En ce qui concerne les 
nouveaux étudiants, le 
processus d’enregistrement est 
toujours en cours, avec jusqu’à 
présent 116 000 demandes de 
logement ayant été enregistrées 
via Prograss.

Le ministre des Finances, Laaziz 
Faid, a insisté mercredi sur 
la nécessité de parachever 

le programme de numérisation de 
l’administration du Domaine national 
avant fin septembre prochain, mettant en 
exergue l’importance de ce programme 
dans l’optimisation des opérations et 
l’amélioration de la qualité des services 
fournis en matière de foncier, indique un 
communiqué du ministère.
Le ministre effectuait une visite inopinée 
au siège de la Conservation foncière de 
Saïd Hamdine (Alger) dont relèvent les 
Conservations foncières de Bouzaréah, 
Chéraga et Bir Mourad Raïs.
La visite du ministre intervient dans 
le cadre du suivi de la mise en oeuvre 
du programme de numérisation de 
l’administration du Domaine national, 
et vise à s’enquérir des conditions de 
travail des fonctionnaires et d’accueil 
des citoyens.
Cette visite inopinée, souligne le 
communiqué, traduit “l’attachement à 
renforcer les valeurs de transparence 
et de compétence devant prévaloir 
parmi le personnel de l’administration 
du Domaine national, et confirme 
l’engagement du Gouvernement à 
réaliser la transition numérique dans 
tous les secteurs”.
Constatant la mise en œuvre du 
programme de numérisation, M. 
Faid a insisté sur l’évaluation du 
fonctionnement des systèmes et des 
techniques utilisés dans la digitalisation.
Il s’est également enquis des mesures 
adoptées et des défis auxquels fait face 
l’opération de la transition numérique, 
selon la même source.
A cette occasion, le ministre a mis 
en avant “l”importance d’accélérer 
et de parachever le programme de 
numérisation de l’administration 
du Domaine national avant la fin de 
septembre prochain, au plus tard”.
M. Faid a, en outre, donné des 
orientations et des instructions “claires” 
aux équipes concernées par la mise 
en œuvre du programme, insistant sur 
“la coordination, la préparation des 
opérations et la conjugaison des efforts 

en vue d’une réalisation efficace des 
objectifs de la numérisation”, ajoute le 
communiqué.
A cette occasion, M. Faid a mis en relief 
l’importance d’améliorer la qualité des 
services fournis aux citoyens, affirmant 
que la priorité du gouvernement est “de 
répondre aux besoins et attentes des 
citoyens”.
Le ministre a évoqué en outre le 
programme consacré au développement 
de la Direction générale du Domaine 
national (DGDN) visant à la doter 
des équipements électroniques 
nécessaires pour faciliter l’opération 
de numérisation, et contribuer partant 
à l’optimisation des opérations 
administratives et à l’amélioration de la 
qualité des services.
Par ailleurs, le ministre a souligné 
l’impératif d’améliorer les conditions 
de travail des employés et du personnel, 
en veillant à “assurer un environnement 
de travail adéquat et confortable à même 
de promouvoir la productivité et élever 
le niveau de performance”.
Cette activité intervient “dans le cadre 
des efforts du ministère des Finances 
visant à améliorer et à développer 
l’administration du Domaine national et 
à réaliser un progrès significatif dans la 
numérisation administrative”.
Ce programme devrait contribuer à 
“accroitre l’efficacité des opérations et 
à faciliter l’accès aux informations et 
aux données relatives au foncier et aux 
domaines”.
Il s’agit aussi d’assurer “l’amélioration 
de la qualité des services fournis par 
cette administration aux citoyens pour 
concrétiser ainsi les instructions du 
président de la République”, conclut le 
communiqué.

Quarante (40) personnes 
sont mortes et 2013 autres 
ont été blessées dans 

1467 accidents de la circulation, 
survenus durant la période du 
20 au 26 août à travers le pays, 
indique mardi un communiqué de 
la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de Djelfa 
avec 12 morts et 43 blessés, suite 
à 26 accidents de la circulation, 
précise la même source.
Par ailleurs, les unités de la 
Protection civile ont effectué 
2388 interventions pour procéder 
à l’extinction de 1640 incendies, 
urbains, industriels et autres, 
dont les plus importants ont été 

enregistrés au niveau des wilayas 
d’Alger, avec 219 incendies, Bejaia 
(170) et Annaba (127).
Selon le même bilan, 5330 
interventions ont été effectuées par 
les éléments de la Protection civile 
durant la même période, pour le 
sauvetage de 448 personnes en 
situation de danger et l’exécution 
de 4625 opérations diverses 
d’assistance, ajoute la même source

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur inspecte le CDER 

à Alger

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, 

a inspecté mardi le Centre de 
développement des énergies 
renouvelables (CDER) à Bouzareah 
(Alger).
A cette occasion, le ministre a inspecté 
le centre spécialisé dans la conversion 
de l’énergie solaire en énergie électrique 
et inauguré un laboratoire de mesure 
du rayonnement solaire, précisant 
que la création de ces deux centres 
s’inscrivait dans le cadre de “la mise en 
œuvre des instructions du président de 
la République en faveur de la création 
de bureaux d’études et de filiales 
économiques dans les universités et les 
centres de recherche et de l’emploi des 
connaissances scientifiques au service 
du développement économique”.
M. Baddari a souligné “l’importance 

de la valorisation de la recherche 
scientifique et de l’innovation dans 
la promotion du développement 
économique et la création d’emplois”.
Cela passe, par exemple, par la 
commercialisation des réalisations aux 
entreprises économiques intéressées 
par la production d’électricité à partir 
d’énergies renouvelables, a-t-il dit.
Et d’insister sur la nécessité 
d’encourager les brevets d’invention 
car c’est, a-t-il dit, “une première 
étape fondamentale pour la 
commercialisation du produit”.
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L’ENIE de Sidi Bel-Abbès 
signe une convention pour 

la fabrication de 20.000 TPE

eNie de sidi Bel-abbes :
Fabrication de composants 
des tablettes électroniques

secteur énergétique :
Le fort potentiel que possède l’Algérie mis en avant

Une délégation vietnamienne visite plusieurs entreprises 
économiques

L’Entreprise nationale des 
industries électroniques 
(ENIE) de Sidi Bel-Abbès 

vient de signer une convention avec la 
Société des services bancaires (SSB) 
pour la fabrication de 20.000 terminaux 
de paiement électronique (TPE), a 
indiqué mardi la Directrice générale de 
l’ENIE.
La fabrication de cette quantité de 
terminaux de paiement électronique 
débutera au mois de septembre prochain, 
a indiqué Mme Baya Kendil dans 
une déclaration à l’APS, faisant état 
également dans ce même contexte de la 
concrétisation d’un projet avec Naftal 
pour la réalisation d’équipements fixes 
de paiement électronique, qui seront 
placés au niveau des stations d’essence.
La même responsable a fait savoir 
que plus de 50.000 unités de paiement 
électronique ont été fabriquées depuis 
le lancement de ce projet de production 
en 2018, dans le cadre d’une convention 

signée entre le secteur de la poste et 

des télécommunication et la SSB, dans 

l’objectif de promouvoir les outils de la 

production nationale.

S’agissant du type de terminaux du 

paiement électronique, elle a expliqué 

qu’il est question de fabriquer trois 

types d’appareils (terminal classique, 

terminal grand format et petit terminal 

intelligent).

La capacité annuelle de production de 

ces appareils dépasse 220.000 unités, 

a-t-elle encore noté, ajoutant que l’ENIE 

dispose de moyens et de compétences de 

haut niveau, lui permettant de réaliser 

les projets inclus dans les conventions 

signées avec différents secteurs et 

de contribuer au développement de 

l’économie nationale suivant la stratégie 

tracée par les hautes autorités du pays.

L’Entreprise nationale des industries 
électroniques (ENIE) de Sidi 
Bel-Abbes compte lancer des 

investissements pour la fabrication de certains 
composants des tablettes électroniques 
destinées aux écoles primaires, a indiqué le 
Président-directeur général (P-dg) de cette 
entreprise publique, Abbas Mekamen.
M. Mekamen a indiqué, dans ce sens, qu’il sera 
procédé à la fabrication de puces électroniques 
et de câbles des tablettes électroniques destinés 
aux élèves des écoles primaires pour augmenter 
le taux d’intégration locale, réduire le coût des 
importations et augmenter la valeur ajoutée 
localement.
Il a signalé, au passage, que le ministère de 
l’Education nationale a signé un contrat entre 
le Centre d’approvisionnement en équipements 
et moyens didactiques et le groupe provisoire 
qui regroupe l’ENIE et la société Alfatron pour 
la production de 71.000 tablettes numériques et 
2.500 chariots de chargement.
Le même responsable a indiqué que ce groupe 
a fabriqué, localement aux mois d’août et 
septembre, ces tablettes distribuées à 741 

écoles primaires.
Ce groupe a procédé à la fabrication de 
tablettes pour télécharger le manuel numérique 
développé par l’Office national de publications 
scolaires sur les tablettes électroniques, a-t-
il indiqué, soulignant qu’une garantie de 24 
mois a été accordée à compter de la date de 
la première utilisation de la tablette et que 
le groupe accompagnera les opérations de 
maintenance en cas de nécessité.
Le Pdg de l’ENIE a fait état de l’existence 
d’un potentiel énorme permettant au groupe 
sus-cité de prendre en charge d’autres 
opérations pour généraliser l’opération dans 
l’ensemble des écoles du pays, soulignant que 
son entreprise œuvre à fournir l’ensemble des 
moyens humains et matériels pour concrétiser 
cette opération en assurant la formation en la 
matière à ses cadres techniques.
Il sera procédé également à la formation de 
cadres avec le centre d’approvisionnement et 
de maintenance des équipements et des moyens 
didactiques et les Directions de l’éducation 
pour permettre une meilleure utilisation des 
tablettes électroniques, a-t-il indiqué.

Au cours d’une 
intervention sur la chaîne 
une, Khaled Boukhlifa, 

expert en énergie, a mis en 
avant l’important potentiel 
énergétique détenu par l’Algérie. 
Le pays se distingue parmi 
plusieurs nations, en offrant un 
vaste éventail d’opportunités 
d’investissement à la fois dans 
les énergies conventionnelles et 
renouvelables.
En effet, l’Algérie jouit d’une 
position avantageuse grâce 
à sa richesse en ressources 
énergétiques, ce qui en fait un 

acteur incontournable dans le 
domaine.
Les opportunités d’investissement 
dans le secteur énergétique, 
incluant notamment le gaz naturel 
et non conventionnel, se sont 
multipliées, permettant ainsi au 
pays de se hisser au troisième rang 
mondial en termes de réserves de 
gaz.
Khaled Boukhlifa a également 
mis en lumière les initiatives 
gouvernementales favorables à 
l’attraction d’investissements 
étrangers, en particulier dans 
le secteur fiscal, grâce à la mise 

en place de mesures incitatives 
inscrites dans la loi sur les 
hydrocarbures de 2019.
Cette stratégie vise à encourager 
les acteurs internationaux à 
s’engager dans le développement 
du secteur énergétique en Algérie.
Un plan du ministre de 
l’Environnement pour 
approvisionner les villages en 
énergie solaire
Prochainement, le gouvernement 
algérien initiera un vaste 
plan dans le domaine des 
énergies renouvelables. Sous 
la direction du ministre de 

l’Environnement, Fazia Dahleb, 
une initiative majeure se profile 
: l’approvisionnement en énergie 
solaire des régions éloignées de 
toute infrastructure électrique. 
Ce projet d’envergure nationale 
devrait être opérationnel dès 
2024.
L’objectif de ce programme 

ambitieux est de mettre à 
disposition des équipements pour 
l’exploitation de l’énergie solaire 
aux investisseurs du secteur 
agricole ainsi qu’aux résidents 
des zones isolées du pays.
Lors de sa récente déclaration 
publique, Dahleb a détaillé qu’une 
première étape impliquerait 
l’installation de six puits équipés 
de pompes alimentées par 
l’énergie solaire. Ces installations 
bénéficieront à 40 foyers à 
Machta Debdiba, localisée dans 
la commune d’Oued El Kébir, 
dans la région de Souk Ahras.

Une délégation 
vietnamienne, arrivée 
lundi à Batna, a 

visité mardi des entreprises 
économiques au chef-lieu de la 
wilaya, afin de s’enquérir des 
opportunités de coopération 
et d’investissement après 
la signature d’un accord de 
jumelage entre la wilaya de Batna 
et la province vietnamienne 
Diên Biên.
La visite a débuté au centre 
de greffe d’organes du Centre 
hospitalo-universitaire, dont 
l’ouverture est prévue au premier 
trimestre 2024, et où les membres 
de la délégation conduite par le 
président du comité populaire 
de la province vietnamienne, Lê 
Thành Dô, en présence du wali 
de Batna, Mohamed Benmalek, 
ont reçu des explications sur 
cette intervention chirurgicale, la 

wilaya de Batna étant considérée 
comme leader national dans ce 
domaine.
Pr Yazid Abdesmad, membre 
de l’équipe médicale en 
charge des greffes, a affirmé 
que l’exploitation du nouveau 
siège du centre insufflera 
une dynamique à l’opération, 
soulignant que les efforts seront 
concentrés sur l’amélioration de 

la prise en charge des patients 
issus de 33 wilayas et sur 
l’extension de cette expérience 
par la formation d’équipes 
médicales dans d’autres régions 
du pays.
La délégation hôte s’est ensuite 
intéressée aux potentialités 
agricoles de la wilaya, 
notamment l’arboriculture 
fruitière, à l’occasion d’une 

exposition tenue au siège de la 
Chambre de l’agriculture avec la 
participation de producteurs de 
plusieurs communes, dont des 
pomiculteurs et des apiculteurs.
Les membres de la délégation 
ont aussi visité des entreprises 
économiques publiques et 
privées dans la zone industrielle 
de Batna, dont la laiterie Aurès, 
un abattoir avicole et une unité 
de fabrication de chaussures.
Auparavant, ils ont rencontré 
des opérateurs économiques lors 
d’une exposition tenue au siège 
de la Chambre du commerce et 
de l’industrie, CCI-Aurès, qui 
s’est tenue avec la participation 
notamment de l’usine de 
fabrication de turbines entrée en 
activité en 2021 à Ain Yagout 
dans le cadre d’un partenariat 
algéro-américain.
La délégation vietnamienne a 

porté un intérêt aux produits 
présentés, notamment agricoles, 
relevant que l’agriculture, 
le tourisme, les énergies 
renouvelables et la formation 
professionnelle sont des 
secteurs porteurs d’excellentes 
opportunités de partenariat 
bilatéral.
En visite de trois jours à Batna, 
la délégation vietnamienne se 
rendra dans l’après-midi de 
mardi et demain mercredi dans 
plusieurs autres entreprises, 
dont l’entreprise publique de 
fabrication de chaussures de 
N’gaous et la cimenterie d’Ain 
Touta dans la commune de 
Tilato.
Des soirées artistiques sont 
prévues pour présenter à la 
délégation la richesse culturelle 
et artistique de la wilaya de 
Batna.
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aNNaBa / el HadJar

Le spectre de l’insécurité plane sur la cité du 20 Aout, 
ce phénomène qui n’en finit pas

Vol de matériel, outillages et matériaux au niveau des chantiers
 par une bande de malfrats 

aNNaBa / dÉMoliTioN d’uN iMMeuBle

Les commerçants de la cité ‘’Ghadban Masoud’’, 
s’adressent aux responsables du 1er secteur urbain

aNNaBa / TraNsPorT

Des taxis dans un état lamentable continuent à circuler…
Qu’attend la direction des transports pour réagir ? 

Plusieurs habitants d’El 
Hadjar, notamment ceux 
résidant  à la cité du 20 

aout ont pris attache auprès 
de la rédaction du journal 
pour dénoncer les agissements 
et les méfaits d’une bande 
d’individus. Les plaignants 
ont fait savoir que ces derniers 
étaient à l’origine de plusieurs 
vols de matériel, machines et 
matériaux de construction opérés 
sur divers chantiers. Depuis 
quelque temps, les affaires de 
matériel et matériaux dérobés 
sur des chantiers de BTP se 

multiplient à El Hadjar,  mettant 

à mal la profession et dont les 

entrepreneurs se sont maintes 

fois manifestés pour dénoncer 

ces malfrats agissant en bande 

organisée sur l’ensemble de 

la localité d’El Hadjar, qui vit 
dans l’insécurité. Qu'il s’agisse 
de tentatives sordides ou de 
truanderie à grande échelle, 
le secteur du bâtiment et de la 
construction au niveau de cette 
localité connaît des affaires de vol 
à répétition, visant directement 
les chantiers. Le phénomène 
des vols répétitifs concerne 
encore davantage les chantiers 
de constructions neuves, sachant 
qu’ils sont plus facilement 
atteignables par les individus 
mal intentionnés. Des citoyens 
ont fait également savoir que des 
inconnus et pervers, agissaient, 

tard la nuit, parfois jusqu’au 
petit matin,  sous l’emprise 
d’alcool et de consommation 
de la drogue mettant en danger 
la vie des riverains. Ces bandes 
d’individus constituent un 
obstacle à leur déplacement 
pendant la soirée, notamment 
pour les travailleurs de nuit. 
S’estimant vivre dans l’isolement 
et la peur, surtout en l’absence de 
sécurité. Les habitants de cette 
localité sollicitent l’intervention 
des responsables concernés 
pour intervenir et mettre fin 
aux agissements néfaste de ces 
malfrats.

Un collectif de 
commerçants du 
centre-ville, de la cité  

Ghadban Masoud, a sollicité par 
le biais d’une correspondance, 
l’intervention des responsables 
du premier secteur urbain pour 
se pencher sur les travaux de 
démolition qui sont en cours au 
niveau d'un des immeubles du 
quartier. Malgré leur démarche 
collective, les commerçants 
s’estiment inconsidérés vu les  
graves risques qu’ils encourent 
en cas de dégâts matériels et 
corporels résultant des travaux 

de démolition de cet immeuble. 
Les plaignants exigent que les 
services   techniques de l’APC et 
du premier secteur urbain suivent 
de très près le dossier, soulignant 
que ces travaux de démolition 
ont incité quelques locataires, 
non prévenus préalablement, 
à quitter leur domicile malgré 
les appels pressants lancés aux 
autorités locales pour qu'elles 
interviennent et mettent fin aux 
risques auxquels ils se voient 
confrontés. Les   services 
concernés  n'ont pas ne se sont 
pas manifestés pour solutionner 
leurs préoccupations, selon leurs 

déclarations. En revanche, ils 
affirment avoir pris contact avec le 
Premier Secteur Urbain, la 9ème 
Sûreté urbaine et la direction de 
l'environnement pour examiner 
la question, d'autant plus que les 
travaux de démolition qui sont en 
cours au niveau de ce bâtiment ne 
n’ont pas fait l’objet d’une étude 
technique. Les travaux, selon 
eux, étaient censés être réalisés 
selon les procédures en vigueur, 
y compris la présence du Bureau 
d'Analyses Techniques, d'autant 
plus que le bâtiment est ancien 
et nécessite une étude avant de 
procéder à tout type de  travaux.

Des vieux taxis continuent à 
circuler quotidiennement 
à Annaba, entre le centre-

ville d’Annaba et la Plaine Ouest. La 
plupart d’entre eux sont anciens  dans 
un état de vétusté avancé assurant le 
transport et mettant en danger la vie 
des personnes transportées.   Ces taxis 
bons pour la réforme sont tellement 
délabrés, qu’on se demande par quel 
miracle ils arrivent encore à circuler et 
à transporter des usagers. «Vu leur état 
de vétusté, ces taxis devraient rejoindre 
le parc à ferraille  », ironise un usager. 
L’état de plusieurs de ces taxis  ne 
répond plus aux normes minimales de 
transport, notamment en matière de 
sécurité.

Il suffit uniquement de se rendre à la 
station des taxis de la Plaine Ouest pour 
se rendre compte de la vétusté de ces 
taxis , une problématique  qui suscite 
également le mécontentement d’une 
grande partie des usagers de transport. 
Leur apparence complètement 
déglinguée laisse peser, de prime à 
bord, un doute sur l’état des organes 
sensibles, tels que les freins. Aussi, il 
n’est pas difficile de constater l’état des 
pneumatiques qui sont complètement 
usés, ou encore l’absence des feux 
de stop et des rétroviseurs. Les 
propriétaires de ces taxis  arrivent quand 
même à les faire passer sans difficulté 
aucune. Où est le contrôle technique 
??? et que font les responsables de la 
direction des transports ?

B.M

S.F

S.F



Les riverains de la cité du 08 mars 
réclament l’éradication  des marchés 
informels. Ces derniers se disent 

excédés par la présence des commerçants 
ambulants  avec leurs camionnettes  et 
les nuisances sonores occasionnées au 
quotidien, sans compter les tas d’ordures 
abandonnées en fin de journée.
L’intervention des autorités locales 
s’impose en vue de mettre fin à une 
situation qui n’a que trop duré au 
détriment des activités du commerce légal, 
estiment plusieurs commerçants exerçant 
légalement leur métier. Pour rappel, la 
direction du commerce et la sûreté de 

wilaya ont interdit aux commerçants 
d’exposer leurs marchandises devant les 
magasins. Cette interdiction concerne 
également les vendeurs informels qui 
exposent leurs marchandises sans gêne.
Les trottoirs, sont toujours squattés par 
des commerçants non affiliés au registre 
du commerce et ce malgré les multiples 
interventions de la police, ces acteurs 
de l’informel ont toujours pignon sur 
rue. À l’insalubrité des lieux s’ajoute le 
comportement indécent des vendeurs à la 
sauvette  qui veulent imposer leur diktat, 
occupent une partie de la chaussée gênant 
la circulation des usagers de la route 
obligés de  slalomer pour se frayer un 
passage», ajoutent des riverains.

Des bénévoles composés de 
professeurs à l’université et des 
habitant de Sidi Harb ont  entrepris  

avant-hier, une opération de nettoyage et de 
désherbage au cimetière  de Sidi Harb et ce 
après les articles de presse publiés qui ont 
dénoncé l’insalubrité qui règne dans ces 
lieux. Les  bénévoles se sont  regroupés, 
munis de pelles, de pioches et  des sacs 
en plastique et d’autres outils nécessaires 
dans ce genre d’opération pour  entamer  

leur  action. Lors de cette campagne, 
les bénévoles  ont travaillé d’arrache-
pied pour débarrasser le cimetière des 
broussailles encombrantes et des objets 
polluants qui y traînent. Ils ont procédé au 
désherbage et au nettoyage, eu égard au 
respect des  morts. On s’attend à ce que 
l’APC  lancer des campagnes  similaires 
au niveau d’autres cimetières. Enfin, une 
atmosphère de sérénité, de propreté et de 
respect régnait sur  ces lieux sacrés après 
cette journée de volontariat.
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aNNaBa / PlaiNe ouesT 
(Hai el aBTal)

Grand coup de balai au marché 
de l’informel implanté 

sur le boulevard

aNNaBa / luTTe CoNTre la drogue

Saisie de 247 grammes 
de cocaïne et arrestation 
de deux narcotrafiquants

aNNaBa / CoMMerCe iNForMel 

Les commerçants ambulants 
envahissent la cité du 08 mars 

dans l’anarchie totale aNNaBa / VoloNTariaT
Des bénévoles lancent

 une opération de nettoyage
 du cimetière de Sidi Harb

La remise en ordre ne peut venir 
que des autorités locales estiment 
les citoyens de la coquette ville 

d’Annaba, après leurs maintes déclarations 
à travers les services de la presse, mais 
aussi une prise de conscience citoyenne 
environnementale pour redonner à cette 
ville sa réputation de coquette. Cette 
opération de grande envergure de lutte 
contre le marché informel des fruits 
et légumes et autres a été lancée, hier 
matin, tôt au niveau du grand boulevard 
de la plaine Ouest devenu le lieu de tous 
les maux, selon quelques interlocuteurs. 
En effet dans ce souk tout se vend et 
tout s’achète. D’importants moyens ont 
été utilisés pour se débarrasser de tous 
les maux de ce souk informel. Outre 
les camions de nettoyages et engins 
mobilisés par la commune, des chefs de 
brigade de la police ont supervisé cette 

grande opération en coordination avec 
les responsables communaux du secteur 
urbain 3 et des équipes de la protection 
civile. Ces derniers ont procédé à des 
saisies de certains produits de légumes et 
autres fruits généralement impropres à la 
consommation, détruits quelques baraques 
de fortune en bois au vu des passants, au 
grand soulagement des habitants de ces 
quartiers « On espère que ces opérations 
de nettoyage vont se multiplier et seront 
initiés dans la durée » ont lancé quelques 
riverains de ce quartier. Pour d’autres 
habitants qui nous ont approchés à ce sujet 
diront « On a trop souffert de la délinquance 
et d’autres maux …il faut multiplier les 
rondes des policiers surtout la nuit contre 
les tapages nocturnes des cités riveraines » 
estiment des pères de familles. Enfin cette 
opération s’est déroulée dans le calme à 
la grande satisfaction des habitants de ce 
quartier réputé “chaud”. 

Le service régional de lutte contre le 
trafic illicite des drogues de la région 
Est, dont le siège est implanté à El 

Hadjar, wilaya d’Annaba, a réussi à mettre 
un terme à l’activité d’un réseau criminel,  
constitué de deux individus spécialisés, 
dans le trafic illicite de la drogue, selon un 
communiqué rendu public. L’opération a 
permis la saisie d’une importante quantité 
de drogue estimée à  247 grammes 
de cocaïne ainsi que deux téléphones 
portables, et deux véhicules touristiques. 
L’activité de ce réseau de malfaiteurs 
s’étend à plusieurs wilayas de l’Est du 

pays. Cette opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par les éléments 
de la sûreté de wilaya  d’Annaba pour 
lutter contre la drogue et les psychotropes. 
Les mis en cause ont été placés en garde 
à vue et mis à la disposition de l’enquête 
diligentée sous la supervision du parquet 
général compétent. Cette opération de 
saisie de drogue compte parmi plusieurs 
autres réalisées ces dernières semaines par 
ce service régional, dont la compétence 
englobe une quinzaine de wilaya situées 
entre la frontière tunisienne et la partie Est 
du pays.

Sara.Y Tayeb Zgaoula

S.F

S.F
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Les  agents de l’APC  
ont mené, avant-hier, 
une   campagne de 

nettoyage  dans les quatre 
coins de la commune de 
Chétaibi. L’objectif de cette 
opération étant de débarrasser 

la  commune   de ses décharges 
sauvages et de sensibiliser 
les citoyens  à travers ces 
actions. De  gros moyens ont  
été assurés, en l’occurrence 
la main d’œuvre. Les 
habitants  souhaiteraient que 
l’on s’occupe aussi des sites 

touristiques et historiques, 
et ce avec le concours de 
tout le monde. L’APC,  à son 
tour,  a fait appel au civisme 
des habitants en les invitant 
à contribuer au succès de 
cette opération, en respectant 
les horaires et les lieux 

d’entreposage des déchets 
ménagers et de gravats en 
vue de leur collecte et de ne 
plus jeter les ordures  sur la 
chaussée. En réalité Chétaibi 
est malgré tout, une commune  
propre par rapport à d’autres 
communes.

aNNaBa / assaiNisseMeNT      

L’APC procède au nettoyage de la commune de Chétaibi
Sihem.F

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
sous toutes ses formes, 

et notamment l’atteinte à 
l’économie nationale, le trafic, 
ainsi que la protection de la 
santé du consommateur, les 
services de sûreté  de la daïra 
de Berrahal, accompagnés 
des agents de la direction du 
commerce d’Annaba, lors d’une 

minutieuse opération effectuée 
en date du  28 aout 2023, au 
niveau des commerces de 
vente des produits cosmétiques 
et des plantes médicinales, 
ont procédé à la saisie d’une 
quantité impressionnante de 
produits cosmétiques périmés. 
Les perquisitions effectuées 
dans ces commerces ont permis 
de mettre la main également 
sur une importante quantité 
de compléments alimentaires 

naturels périmés. Après contrôle 
et expertise de ces produits 
par les services compétents, 
ceux-ci se sont avérés être des 
produits périmés pour certains 
et antidatés pour d’autres, 
mettant ainsi en danger la santé 
du consommateur, d’autant 
plus que les deux propriétaires 
de cette marchandise ne 
disposaient d’aucun document 
régissant leurs activités.

aNNaBa / dCP     

Saisie de produits cosmétiques et compléments 
alimentaires naturels à Berrahal

Sara.Y

Les pannes des ascenseurs 
des cités AADL  de la 
localité Benmostefa 

Benaouda ont généré la colère et 
le mécontentement des habitants 
dans de nombreux sites, 
notamment ceux récemment 
réceptionnés, dont certains sont 
déjà complètement délabrés. 
De nombreux habitants de 
ces habitations se plaignent 
des pannes récurrentes des 
ascenseurs, un problème qui 
est devenu monnaie courante, 

signalés à maintes reprises au 
niveau de l’antenne AADL. Les 
résidents déplorent également 
les défaillances constatées 
dans la gestion immobilière, 
en particulier les pannes 
prolongées des ascenseurs 
au niveau des deux tours à 9 
étages chacune. Une situation 
qui a eu des conséquences 
regrettables pour les résidents 
contraints de gravir les escaliers 
avec tout ce qu’ils portent 
comme charges, mais surtout 
pour les enfants en bas âge, les 
personnes âgées et les malades 

qui vivent un véritable calvaire. 
En plus du manque d’entretien 
des bâtiments, plusieurs 
défaillances sont enregistrées 
en matière de services. Mais 
le problème qui préoccupe ces 
habitants est celui de la main 
levée.  Ma femme va accoucher 
dans quelques jours, si le 
problème va encore persister, 
je ne saurais comment  faire», a 
fait savoir un des habitants. Les 
habitants souffrent le martyre 
notamment, les malades, les 
personnes  âgées, les handicapés 
qui se  retrouvent tout le temps 

essoufflés en ayant accès aux 
étages supérieurs des tours, 
ils réclament une intervention 
immédiate des responsables 
concernés afin de mettre un 
terme à cette problématique.
«Il est étonnant de constater que 
l’un des ascenseurs tombe en 
panne alors qu’il fonctionnait la 
veille», s’exclama un locataire 
qui n’omet pas d’indiquer : 
«Les ascenseurs sont tout le 
temps en panne.  Obligeant les 
enfants scolarisés à monter neuf 
étages avec des cartables pesant 
pas moins de  20 kg sur le dos».

aNNaBa / CirCoNsriPTioN BeNMosTeFa BeNaouda       

Les pannes d’ascenseurs…une hantise pour les habitants 
des cités AADL

Sara.Y

En l’absence de décision 
et à l’approche des 
compétitions sportives 

de football, plusieurs dizaines 
de supporters de l’équipe 
de l’USM Annaba se sont 
rassemblés devant le siège de 
la direction de jeunesse et de 
sport d’Annaba  pour réclamer 
le départ du président du 
conseil d’administration 
de la société sportive par 
actions (SSPA/USMA), 
ainsi que la dissolution de 
la composante humaine de 
l’assemblée générale du 
club amateur. Ces derniers  

ont demandé l’intervention 
urgente des autorités  pour 
résoudre   dans les meilleurs 
délais, le problème auquel est 
confrontée l’USMAnnaba. 
De l’avis de certains 
supporteurs rencontrés sur 
les lieux,  l’USMAnnaba  est 
prise en otage par certains 
manipulateurs qui cherchent 
à retarder la tenue d’une 
assemblée générale pour 
permettre l’intégration de 
onze nouveaux membres 
et l’élection d’un nouveau 
président afin de permettre à 
l’équipe de se remettre sur les 
rails.

Il convient de  signaler que  les 
supporters  ont  déjà organisé 

des marches et observé des 
sit-in devant la wilaya et le 

siège du club amateur situé au 
niveau de l’ex-Tabacoop. 

Les supporters de l’USMAnnaba réagissent et se 
rassemblent devant le siège de la DJS

Sara.Y



Un avion de chasse s’écrase dans l’est de l’Arabie saoudite, 
l’équipage sain et sauf

liBaN: 

Un Russe arrêté pour soupçons d’espionnage au profit d’Israël

Les divisions tribales du Sahel compromettent 
la sécurité de la région

R
IYAD: Un 
avion de 
combat 
Tornado s’est 

écrasé lors d’une mission 
d’entraînement dans 
la province de l’est de 
l’Arabie saoudite, mais 
son équipage est sain et 

sauf, a annoncé lundi le 
ministère saoudien de la 
Défense.
L’incident a eu lieu lundi à 
15h44, lors d’une mission 
de routine dans la zone 
d’entraînement de la base 
aérienne King Abdulaziz 
à Dhahran.

Personne au sol n’a 
été blessé à la suite de 
l’accident, et l’équipage 
est sain et sauf, a 
indiqué le ministère, 
ajoutant qu’une enquête 
sur l’incident avait été 
ouverte.

BEYROUTH: La 
justice militaire au 
Liban interroge un 

Russe arrêté pour soupçons 
d’espionnage au profit 
d’Israël, a indiqué lundi 
à l’AFP un responsable 
des services de sécurité 
libanais.
Le responsable a précisé 
que les autorités libanaises 
avaient arrêté cet homme 
il y a deux semaines, sur 
la base de renseignements 
transmis par le puissant 
Hezbollah pro-iranien, 
bête noire d’Israël.
Selon les informations du 
groupe chiite, ce Russe “a 
été recruté par les Israéliens 
qui lui avaient demandé de 
faire de la reconnaissance 

de permanences” du 
Hezbollah dans la banlieue 
sud de Beyrouth, qui abrite 
son quartier général, et 
dans le sud du Liban.
L’homme a été arrêté à 

l’aéroport international de 
Beyrouth alors qu’il tentait 
de quitter le Liban avec 
son épouse et leur enfant, 
selon la même source.
Après son arrestation, il a 

été déféré devant la justice 
militaire qui le soumet à 
un interrogatoire.
Espionnage pour le compte 
d’Israël
Vendredi, le directeur 
général par intérim 
des Forces de sécurité 
intérieure, le général Elias 
Baissari, avait annoncé 
“l’arrestation de deux 
personnes liées à l’ennemi 
israélien à l’aéroport de 
Beyrouth”, sans préciser 
leur nationalité.
“Ce réseau était chargé de 
mener des opérations dans 
le pays”, avait-il ajouté, 
sans plus de détails.
Dans un communiqué 
relayé par l’agence de 
presse russe Ria Novosti, 

l’ambassade de Russie 
au Liban a indiqué 
qu’elle tentait d’obtenir 
des éclaircissements 
sur les circonstances de 
l’arrestation et d’avoir “un 
accès consulaire” au Russe 
arrêté.
Le Liban et Israël, pays 
voisins, sont officiellement 
en état de guerre. Des 
dizaines de personnes ont 
été arrêtées par le passé 
pour “collaboration” avec 
l’Etat israélien.
En janvier 2022, 21 
personnes avaient été 
arrêtées lors d’une 
opération sécuritaire 
visant à démanteler 17 
réseaux d’espionnage pour 
le compte d’Israël.

L’Afrique est riche 
de cultures, 
d’histoires et 

d’identités entremêlées 
qui forment un tissu social 
complexe. Le Sahel est sans 
doute la région qui illustre 
le mieux les complexités 
politiques et sociales du 
continent.
Situé entre le désert du 
Sahara au nord-ouest et la 
savane du Soudan à l’est, le 
Sahel s’étend sur plus de 5 
000 kilomètres à travers 14 
pays.
En raison de son climat 
aride, la région est en 
proie à la sécheresse et à 
la désertification rampante, 
favorisant le déclenchement 
de conflits et de violences 
politiques.
Au cours des derniers mois 
et des dernières années, 
le Sahel a été le théâtre 
d’une série de coups d’État 

militaires qui ont lourdement 
pesé sur la stabilité 
politique de la région 
et sur sa transformation 
démocratique autrefois 
prometteuse, instaurant 
ainsi une nouvelle ère 
d’incertitude et d’insécurité.
Le coup d’État du 26 
juillet au Niger est le 
dernier en date à frapper 
la région, après des prises 
de pouvoir similaires au 
Mali et au Burkina Faso. 
Parallèlement, sur le 
flanc oriental du Sahel, le 
Soudan continue de subir 
des troubles internes tandis 
que des factions militaires 
rivales se disputent le 
pouvoir.
Du Niger au Soudan 
en passant par le Mali, 
comprendre le rôle de 
l’identité tribale dans la 
région du Sahel est essentiel 
pour analyser les récents 

conflits et coups d’État 
(Photo, AFP).
Les pays du Moyen-
Orient, comme l’Arabie 
saoudite et l’Égypte, ont 
historiquement influencé 
le Sahel par le biais du 
commerce, des migrations 
et des échanges culturels.
De nombreuses tribus 
sahéliennes ont des 
liens historiques étroits 
avec les communautés 
arabes, favorisés par les 
routes commerciales 
transsahariennes et la 
diffusion de l’islam. Ces 
liens ont influencé la langue, 
la religion et les coutumes 
sociales, créant un mélange 
unique de cultures dans la 
région.
Au cœur de cette complexité 
se trouve toutefois le 
tribalisme, un phénomène 
séculaire qui a à la fois 
façonné et mis à l’épreuve 

la dynamique des nations.
Le Sahel abrite de nombreux 
groupes ethniques, des 
communautés agricoles 
Songhaï et Bambara aux 
nomades Peuls et Amazighs.
Dans cette vaste étendue 
diversifiée, où les frontières 
s’estompent et les groupes 
ethniques s’entremêlent, il 
est essentiel de comprendre 
le rôle des liens tribaux 

pour déchiffrer le passé, 
le présent et l’avenir de la 
région.
Les liens tribaux au 
Sahel et au Moyen-Orient 
étaient souvent associés 
à l’émergence de divers 
groupes armés. Cependant, 
considérer ce lien comme 
un facteur de causalité 
direct constituerait une 
simplification excessive.
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Mali:

Craintes de conflagration dans le nord, la junte appelle au dialogue

uKraiNe : 

le ministre de la Défense rejette de nouvelles 
accusations de corruption

egYPTe: 

l’opposition dénonce la détention «politique» d’un de ses cadres

La junte malienne 
a appelé lundi les 
groupes armés du nord 

signataires d’un accord de 
paix mal en point à renouer 
le dialogue avec elle alors 
que la crainte d’une reprise 
des hostilités grandit dans le 
sillage du retrait de la mission 
de l’ONU.
Au moment où cet appel était 
lancé, le porte-parole d’une 
organisation réunissant ces 
groupes accusait des avions 
de l’armée malienne d’avoir 
bombardé des positions 
de la Coordination des 
mouvements de l’Azawad 

(CMA), une alliance à 
dominante touareg signataire 
de l’accord, dans la région de 
Kidal, sans faire de dégâts.
Les tensions vont croissant 

depuis des mois entre l’Etat 
central et les groupes en 
question. Elles ont été 
accentuées avec le début du 
retrait de la mission de l’ONU 

déployée au Mali depuis 
2013 et poussée au départ par 
les autorités maliennes.
Les groupes armés s’opposent 
à ce que les camps de la 
mission soient transférés à 
l’armée malienne, sur fond 
de rivalité pour le contrôle du 
territoire.
Ces tensions ont culminé 
avec le transfert du camp 
onusien de Ber mi-août, qui 
a donné lieu à des combats 
entre soldats et djihadistes, 
mais aussi à des actes hostiles 
entre armée et CMA.
La situation fait craindre pour 
l’avenir de l’accord de 2015 

jugé primordial pour une 
stabilisation du pays sahélien 
pris dans la tourmente 
depuis le déclenchement 
d’insurrections 
indépendantiste et salafiste 
dans le nord en 2012.
L’accord dit d’Alger a 
été signé par la CMA, 
par des groupes armés 
progouvernementaux et 
par le gouvernement. Les 
djihadistes continuent, quant 
à eux, de combattre l’Etat 
sous la bannière d’Al-Qaïda 
ou de l’organisation Etat 
islamique.

KIEV: Le ministre 
ukrainien de la Défense, 
Oleksiï Reznikov, 

a rejeté lundi de nouvelles 
accusations de corruption 
concernant les fournitures 

de l’armée, des médias ayant 
dénoncé des achats d’uniformes 
à des prix gonflés, en pleine 
invasion russe.
Selon une enquête de plusieurs 
médias ukrainiens, le ministère 

de la Défense a signé à 
l’automne 2022 un contrat avec 
une entreprise turque pour la 
fourniture d’uniformes d’hiver, 
dont la prix a triplé après la 
signature.
Des journalistes ukrainiens ont 
également déterminé que des 
uniformes d’hiver pouvaient 
être achetés en Turquie à des 
prix bien inférieurs à ceux 
payés par le ministère à cette 
entreprise turque, dont l’un des 
propriétaires est, selon eux, 
Oleksandre Kassaï, un neveu 
de Gennadi Kassaï, membre du 
parti du président Volodymyr 
Zelensky.

Le ministre de la Défense 
Oleksiï Reznikov a dénoncé 
lundi de fausses accusations, 
assurant que les prix facturés 
correspondaient à ce qui était 
offert par les fabricants en 
Turquie.
“J’invite tout le monde à traiter 
l’information de manière plus 
critique et responsable, car 
elle induit la société en erreur 
et, pire encore, elle induit nos 
partenaires en erreur, car de 
l’extérieur, on dirait que c’est 
un désastre”, a déclaré M. 
Reznikov lors d’une conférence 
de presse.
“Tout a été fait conformément 

à la loi sur les marchés publics” 
et “via des procédures d’appel 
d’offres”, a-t-il encore dit.
Il s’agit du deuxième scandale 
de corruption présumée liée aux 
approvisionnements de l’armée 
secouant le ministère ukrainien 
de la Défense depuis le début de 
l’invasion russe en février 2022.
Fin janvier, une série de 
hauts responsables ukrainiens 
avaient été démis de leurs 
fonctions après que la presse 
a révélé qu’un contrat signé 
par le ministère et portant sur 
l’achat de produits alimentaires 
destinés aux soldats affichait des 
montants en réalité surévalués.

LE CAIRE: Le “Courant 
libre”, une coalition 
de partis d’opposition 

libérale en Egypte, a dénoncé 
lundi la détention “politique” 
de Hicham Kassem, l’un de 
ses dirigeants, poursuivi pour 
“diffamation” par un ancien 
ministre et pour “outrage” à 
des policiers.
Alors que l’Egypte se prépare 
à un scrutin présidentiel au 
printemps 2024, M. Kassem, 
figure du journalisme 
indépendant et de la défense 
des droits humains, a été 
convoqué par la justice le 20 
août.
D’abord entendu comme 
témoin après une plainte pour 

“diffamation”, il a été “surpris 
de voir que des accusations 
étaient retenues contre lui”, a 
expliqué l’un de ses avocats, 
Mohamed Abou Elainain, lors 
d’une conférence de presse.
Ses défenseurs tentent “depuis 
quatre jours d’obtenir des 
copies ou au moins de voir le 
dossier” avant son audience 
du 2 septembre, a-t-il ajouté, 
alors que de nouvelles charges 
pour “outrage” contre des 
policiers ont été retenues lors 
de son placement en détention 
provisoire.
Pour Gameela Ismaïl, cheffe 
du parti Doustour, “Hisham 
Kassem dérangeait le régime 
depuis longtemps car il 

dénonçait notamment le rôle 
de l’armée dans l’économie” 
égyptienne, en chute libre 
depuis des mois.
“J’ai moi-même déposé 32 
plaintes pour diffamations 
et elles traînent depuis des 
années, l’affaire de Hisham 
Kassem va très vite, elle est 
politique, il est puni parce 
qu’il est dans l’opposition”, 
a-t-elle assuré à l’AFP.
Faux lingots d’or en Zambie
Le Courant libre dit se réserver 
le droit à une “escalade” 
et ses cadres ont évoqué la 
possibilité, si M. Kassem 
était maintenu en détention, 
de geler leurs activités et de 
boycotter la présidentielle 

ou le “dialogue national” 
lancé en grande pompe il y a 
plusieurs mois.
Mme Ismaïl a en outre 
réclamé “la libération de 

tous les détenus politiques 
d’Egypte”, 135e pays sur 
140 au classement mondial 
de l’Etat de droit du World 
Justice Project.
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Mercato :
Zakaria Naidji vers le Mouloudia d’Alger ?

supercoupe d’afrique : 
Liste des joueurs de l’USMA envoyée à la CAF

Zakaria Naidji, l’attaquant 
algérien du Stade Lavallois 
(ligue 2 française), 

devrait effectuer son retour au 
championnat algérien.
L’ancien paciste a officiellement 
quitté son club de Laval. 
L’attaquant de 28 ans n’est resté 
qu’une saison en Mayenne. Il a 
participé à 36 rencontres, dont 
quatre cette saison (57 minutes 
de jeu) avec à la clé 7 buts et 2 
passes décisives. Un bilan maigre 
qui a toutefois convaincu un club 
de Ligue 1 Mobilis.
En effet, selon nos informations, 
le joueur sera de retour en 
Algérie. C’est le MC Alger qui 
est parvenu à le convaincre afin 
de revenir dans le championnat 
algérien. Naidji va constituer 
un duo de choc en attaque 
avec Youcef Belaili. Avec un 
recrutement XXL, le Mouloudia 
d’Alger affiche clairement ses 
ambitions pour renouer avec les 
consécrations au niveau local.

La direction de l’USM Alger 
a envoyé officiellement à 
la confédération africaine 

de football, la liste de joueurs 
pour la finale du 2ème tour de 
la super coupe d’Afrique des 
clubs. Il s’agit d’une liste où 
figurent tous les joueurs qui sont 
actuellement en stage à Tabarka 
en Tunisie.
En effet, l’équipe des Rouge et 
Noir se trouve depuis le 17 Août 
dernier en stage au Centre sportif 
« La Cigale », à Tabarka, en terre 
tunisienne pour un stage de deux 
semaines dans la perspective de 

bien préparer la nouvelle saison 
2023-2024. Lors de ce début de 
la préparation, l’USMA a battu 
en amical, le CA Bizerte (5-0) 
avant de s’imposer, lors de la 
deuxième rencontre amicale face 
à l’ES Metlaoui (3-0) également. 
Ces victoires montrent la belle 
forme des joueurs et un bon 
début de travail collectif sous 
l’œil vigilant du coach Abdelhak 
Benchikha.
Par ailleurs, et tout comme le 
MC Alger, et le Paradou AC, et 
en attendant la réouverture du 
stade du 5 juillet, l’USM Alger 

a également choisi de jouer au 
stade Omar-Benrabah de Dar 
El-Beida après l’autorisation 
obtenue de la part de l’APC 
de cette localité. En matière de 
joueurs, et pour cette nouvelle 
saison 2023-2024, la direction 
du club a renforcé le groupe, sur 
demande du coach Benchikha 
par pas moins de 12 nouvelles 
recrues. Pour assurer la très 
bonne concentration des joueurs, 
le coach leur a demandé de ne 
point faire aucune déclaration, 
ni interview, à la presse avant la 
Super Coupe d’Afrique.

Et justement pour cette 
compétition continentale, la 
direction usmiste a opté pour le 
stade 19-Mai-1956 d’Annaba, 
pour recevoir le FUS de Rabat 
le 1er octobre prochain, en 
attendant toujours la réouverture 
du 5-Juillet pour changer de 
domiciliation, probablement à 
partir de la phase de poules de 
l’épreuve africaine en cas de 
qualification. Enfin à noter que 
tout serait donc plus clair après le 
retour de l’équipe de Tabarka.
Dans un autre contexte, le joueur 
Kheireddine Toual a rejoint les 

Rouge et Noir en provenance 
de l’Arbaa la saison passée en 
prêt déclare que « notre objectif 
est d’abord de remporter la 
Supercoupe d’Afrique face au 
Ahly. Et le plus important pour 
moi est d’effectuer une belle 
saison pour faire partie des 
joueurs de l’équipe nationale 
algérienne. Et l’autre plus grand 
rêve est d’embrasser une carrière 
professionnelle à l’étranger et 
je vois bien que l’USMA est la 
porte de sortie vers l’Europe… », 
a conclu le joueur des Rouge et 
Noir.
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Mercato : 
Le FC Barcelone commence déjà à paniquer 

avec Lamine Yamal

Manchester United fonce sur Nicolas Tagliafico

Premiere league :
Chelsea prépare un coup à 60 M€ pour le mini Messi

Auteur d’un début de 
saison canon, Lamine 
Yamal est cependant un 

dossier un peu périlleux pour le 
Barça, qui commence à avoir 
peur pour l’avenir. Explications.
C’est ce qu’on appelle une 
explosion fulgurante et une 
entame de saison parfaite. Lamine 
Yamal, qui vient de fêter ses 16 
ans, est déjà titulaire aux yeux 
de Xavi. Et le mieux dans tout 
ça, c’est que le jeune Catalan est 
probablement le meilleur joueur 
offensif de l’écurie barcelonaise 
sur ce début d’exercice 
2023/2024. Il devrait même être 
appelé en sélection espagnole par 

Luis de la Fuente ce vendredi.
Un avenir qui s’annonce 
brillant donc, et qui devrait, ces 
prochaines années du moins, 

s’écrire au Barça. Tout est bouclé 
avec son agent Jorge Mendes 
pour qu’il signe son premier 
contrat professionnel, qui le liera 

au champion d’Espagne jusqu’en 
2026. Mais sur le moyen terme, 
le FC Barcelone a des doutes et 
des craintes, comme l’indique le 
quotidien AS.

Le Real Madrid tapi 
dans l’ombre

Et pour cause, les Barcelonais 
redoutent le Real Madrid. Ces 
derniers temps, il y a déjà eu des 
rumeurs d’un intérêt prononcé 
des Merengues pour le joueur 
formé à La Masia. Mais au-delà 
de ça, c’est surtout l’entourage du 
joueur qui inquiète la direction 
selon le média, et particulièrement 
son père. Ce dernier serait ainsi 
supporter invétéré du Real 

Madrid, et pourrait pousser son 
fils vers le Bernabéu à l’avenir.
Le média évoque notamment la 
signature de son prochain contrat 
comme date critique. Il s’agira, si 
tout se passe bien pour Yamal et 
qu’il poursuit sa progression, d’un 
contrat avec des émoluments de 
superstar, et là, le Barça serait en 
danger. Le Real Madrid aurait en 
plus probablement la possibilité 
de surclasser le salaire proposé 
par les Barcelonais, et ainsi attirer 
le futur international espagnol 
dans ses rangs. Une opération qui 
ferait sûrement beaucoup parler, 
mais que les Catalans redoutent 
bel et bien…

Désireux d’enrôler 
rapidement un nouveau 
défenseur avant la fin 

du mercato d’été, Erik ten Hag 
aimerait piocher du côté de 
l’Olympique Lyonnais.
«Un départ de Tagliafico ? 
Notre conversation de ce matin 
n’avait rien à voir. Si le perdre 
serait un coup dur ? Très gros. 
Très gros. Mais je n’y ai pas 
pensé un seul instant. Vous êtes 
peut-être au courant de plus 
de choses que moi… mais on 
peut parler directement à la 
personne aussi». À en croire les 
déclarations de Laurent Blanc 
il y a quelques jours, un départ 
de Nicolas Tagliafico serait 
un drame pour l’Olympique 
Lyonnais, qui a déjà perdu 
Castello Lukeba et risque 
également de voir Bradley 
Barcola s’en aller.
Mais les problèmes financiers 
de l’OL et les sanctions 
infligées par la DNCG, à savoir 

l’encadrement de la masse 
salariale et des transferts, 
obligent la direction lyonnaise 
à étudier les offres reçues. 
Recruté par l’OL en 2022 en 
échange de 4 M€, l’Argentin, 
Champion du monde 2022, 
garde une belle côte en Europe. 
Pendant un moment, l’Ajax 
Amsterdam était chaud pour le 
rapatrier et l’Argentin n’était 
pas contre faire son come-back 
à Amsterdam. Mais depuis, 
l’Ajax a enrôlé Gaston Avila 
(Royal Antwerp).
Manchester United demande 

un prêt pour Tagliafico
Laurent Blanc, qui n’a jamais 
caché vouloir conserver les 
cadres expérimentés depuis son 
arrivée sur le banc lyonnais, 
pensait alors souffler après 
le retrait du club ajacide. 
Cependant, le Président n’est 
pas au bout de ses peines. 
Comme l’informe le Daily 
Mail, Nicolas Tagliafico est 

devenu un sérieux candidat 
pour Manchester United. Les 
Reds Devils veulent absolument 
enrôler un latéral gauche, 
surtout après l’absence de Luke 
Shaw pendant plusieurs mois.
Marc Cucurella (Chelsea), 
Sergio Reguilon (Tottenham) 
et Rico Henry (Brentford) 
figuraient sur leur short-
list, mais ces dossiers restent 
compliqués à boucler dans les 
dernières heures du mercato. 
Ainsi, Manchester United et 
Erik ten Hag, qui connaît bien 
son ancien joueur, étudient la 
possibilité de le faire venir sous 
la forme d’un prêt. Comme 
l’avait informé la presse 
néerlandaise, l’Olympique 
Lyonnais est vendeur, mais 
réclame 10 M€ pour se séparer 
de l’Argentin encore sous 
contrat jusqu’en 2025.

Chelsea n’en a pas terminé 
avec son recrutement. 
Mauricio Pochettino veut 

un élément offensif et il a une 
idée en tête.
Chelsea a pris un nouveau départ. 
Depuis cet été, les Blues sont 

dirigés par Mauricio Pochettino. 
Un entraîneur qui doit remettre le 
club sur de bons rails après une 
première saison compliquée pour 
la nouvelle direction, qui n’avait 
pourtant pas lésiné sur les moyens 
avec plus de 600 millions d’euros 

dépensés pour les deux premiers 
mercatos. Pour ce troisième 
marché des transferts mené par les 
équipes de Todd Boehly, l’objectif 
prioritaire était de dégraisser car 
le vestiaire londonien était plein 
à craquer. Plusieurs joueurs dont 
Kai Havertz, Pierre-Emerick 
Aubameyang et bien d’autres 
sont déjà partis.
Romelu Lukaku devrait être le 
prochain. Le Belge se rapproche 
de l’AS Roma, où il retrouvera 
José Mourinho. Du côté des 
arrivées, les pensionnaires de 
Stamford Bridge ont flambé avec 
notamment les recrutements de 
Christopher Nkunku, Axel Disasi, 
Moisés Caicedo, Robert Sanchez, 
Roméo Lavia & co. Mais 
Pochettino veut encore un renfort 
supplémentaire. Le Telegraph 

explique qu’il a demandé à ses 
dirigeants d’investir pour lui 
offrir un nouveau joueur offensif, 
si possible prêt pour la Premier 
League, avant la clôture du 
mercato.

60 millions d’euros
 pour le «mini Messi»

Le média anglais cite les noms 
de Raphinha (FC Barcelone), 
d’Emile Smith-Rowe (Arsenal) 
et de Bradley Barcola (OL). 
Mais ces pistes ne sont pas 
évidentes. Le Telegraph a ajouté 
un quatrième nom : celui de 
Marcus Edwards. La publication 
britannique précise qu’il est 
suivi sans en dire bien plus. Une 
information confirmée ce mardi 
par Record, qui en dévoile un peu 
plus dans ses pages intérieures. 
Le journal portugais explique que 

pour le moment Chelsea n’a pas 
fait d’offre au Sporting CP pour 
son ailier. Mais son profil plaît 
beaucoup à Mauricio Pochettino.
Le coach argentin connaît 
très bien l’Anglais de 24 ans, 
qui était surnommé le «mini 
Messi», puisqu’ils ont collaboré 
à Tottenham. Une offensive est 
donc attendue d’ici la fin du 
marché pour le joueur sous contrat 
jusqu’en 2026. Mais il faudra 
mettre le paquet puisque sa clause 
libératoire atteint actuellement 60 
M€. Le club portugais, qui n’a pas 
tenté de prolonger son joueur, ne 
devrait pas être un obstacle si une 
proposition jugée satisfaisante 
arrive. Et on peut compter sur 
Chelsea pour mettre le paquet si 
jamais Mauricio Pochettino exige 
cette recrue.
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guerre eN uKraiNe :

Attaque de drones dans les régions de Toula et Belgorod…

Les forces russes ont es forces russes ont 
déjoué de nouvelles déjoué de nouvelles 
attaques nocturnes de attaques nocturnes de 

drones ukrainiens dans les drones ukrainiens dans les 
régions de Toula et Belgorod régions de Toula et Belgorod 
(ouest), a affirmé Moscou (ouest), a affirmé Moscou 
mardi matin. Un autre appareil mardi matin. Un autre appareil 
a par ailleurs été abattu dans a par ailleurs été abattu dans 
la région russe de Belgorod, la région russe de Belgorod, 
frontalière de l’Ukraine, frontalière de l’Ukraine, 
lundi vers 23H00 locales lundi vers 23H00 locales 
(20H00 GMT). Retour sur les (20H00 GMT). Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du lundi 28 au mardi 29 nuit du lundi 28 au mardi 29 
août 2023.août 2023.
Les forces russes ont déjoué de Les forces russes ont déjoué de 
nouvelles attaques nocturnes nouvelles attaques nocturnes 
de drones ukrainiens dans de drones ukrainiens dans 
les régions de Toula et les régions de Toula et 
Belgorod (ouest), a affirmé Belgorod (ouest), a affirmé 
Moscou mardi matin. Deux « Moscou mardi matin. Deux « 
véhicules aériens sans pilote véhicules aériens sans pilote 
ont été détruits par la défense ont été détruits par la défense 
aérienne en service au-dessus aérienne en service au-dessus 
du territoire de la région de du territoire de la région de 
Toula », située au sud de la Toula », située au sud de la 
région de Moscou dont elle région de Moscou dont elle 
est limitrophe, a fait savoir le est limitrophe, a fait savoir le 
ministère russe de la Défense ministère russe de la Défense 
sur Telegram.sur Telegram.
Un autre appareil a par ailleurs Un autre appareil a par ailleurs 
été abattu dans la région russe été abattu dans la région russe 
de Belgorod, frontalière de de Belgorod, frontalière de 
l’Ukraine, lundi vers 23H00 l’Ukraine, lundi vers 23H00 
locales (20H00 GMT), a locales (20H00 GMT), a 
indiqué la même source plus indiqué la même source plus 
tôt mardi. Le ministère n’a pas tôt mardi. Le ministère n’a pas 
communiqué d’ informations communiqué d’informations 
quant à d’éventuels blessés ou quant à d’éventuels blessés ou 
dégâts.dégâts.
Les attaques de drones Les attaques de drones 
contre le territoire russe et la contre le territoire russe et la 
péninsule de Crimée annexée péninsule de Crimée annexée 
en 2014 sont devenues quasi-en 2014 sont devenues quasi-
quotidiennes ces dernières quotidiennes ces dernières 
semaines, prenant notamment semaines, prenant notamment 
pour cible la capitale russe, sur pour cible la capitale russe, sur 
fond d’une contre-offensive fond d’une contre-offensive 
de Kiev entamée début juin.de Kiev entamée début juin.
Lundi, la Russie avait affirmé Lundi, la Russie avait affirmé 
avoir déjoué des attaques avoir déjoué des attaques 
nocturnes de drones dans nocturnes de drones dans 
les régions de Moscou et de les régions de Moscou et de 
Briansk (ouest). Le président Briansk (ouest). Le président 
ukrainien Volodymyr ukrainien Volodymyr 
Zelensky s’était félicité fin Zelensky s’était félicité fin 
juillet que « la guerre arrive juillet que « la guerre arrive 
sur le territoire de la Russie ».sur le territoire de la Russie ».
Avancée lente de la contre-Avancée lente de la contre-

offensiveoffensive
La Russie a quant à elle La Russie a quant à elle 
poursuivi ses bombardements, poursuivi ses bombardements, 
qui ont fait au moins trois morts qui ont fait au moins trois morts 
dans un village du centre, dans dans un village du centre, dans 
la région de Poltava. Moscou a la région de Poltava. Moscou a 
également affirmé lundi avoir également affirmé lundi avoir 
fait décoller deux avions de fait décoller deux avions de 
combat pour intercepter au-combat pour intercepter au-
dessus de la mer Noire, près dessus de la mer Noire, près 
de la Crimée, deux drones de la Crimée, deux drones 
américains de reconnaissance, américains de reconnaissance, 
un type d’ incident qui est un type d’incident qui est 
devenu fréquent ces derniers devenu fréquent ces derniers 

mois.mois.
Depuis le déclenchement Depuis le déclenchement 
de leur contre-offensive en de leur contre-offensive en 
juin, les forces ukrainiennes juin, les forces ukrainiennes 
n’avancent que lentement, car n’avancent que lentement, car 
elles sont confrontées à des elles sont confrontées à des 
lignes de défense fortifiées lignes de défense fortifiées 
extrêmement denses. À Kiev, extrêmement denses. À Kiev, 
on souligne que l’assaut relève on souligne que l’assaut relève 
d’une stratégie de longue d’une stratégie de longue 
haleine et que l’armée avance haleine et que l’armée avance 
lentement mais sûrement.lentement mais sûrement.

« Une tâche militaire »« Une tâche militaire »
Dans son message du soir, Dans son message du soir, 
le président ukrainien ; le président ukrainien ; 
Volodymyr Zelensky, a indiqué Volodymyr Zelensky, a indiqué 
qu’ il y avait « deux tâches à qu’il y avait « deux tâches à 
accomplir pour la prochaine accomplir pour la prochaine 
réunion du personnel. La réunion du personnel. La 
première est un rapport sur première est un rapport sur 
les préparatifs pour l’hiver. les préparatifs pour l’hiver. 
Différents aspects, y compris Différents aspects, y compris 
la sécurité. La seconde est un la sécurité. La seconde est un 
programme de préparation programme de préparation 
à l’utilisation de nouveaux à l’utilisation de nouveaux 
avions de combat. Sur le plan avions de combat. Sur le plan 
politique, tout a déjà été fait. politique, tout a déjà été fait. 
Les accords ont été conclus. Il Les accords ont été conclus. Il 
s’agit maintenant de préparer s’agit maintenant de préparer 
l’ infrastructure de manière l’infrastructure de manière 
efficace et rapide. Il s’agit efficace et rapide. Il s’agit 
déjà d’une tâche militaire. »déjà d’une tâche militaire. »
Avec la prise de Robotyne, Avec la prise de Robotyne, 
les militaires ukrainiens les militaires ukrainiens 
espèrent cependant être en espèrent cependant être en 
position d’enfoncer un coin position d’enfoncer un coin 
dans le front, même si devant dans le front, même si devant 
eux se dressent toujours des eux se dressent toujours des 

tranchées, des fortifications tranchées, des fortifications 
antichars et des champs de antichars et des champs de 
mines.mines.
Pression russe dans le nord-Pression russe dans le nord-

estest
L’ Institute for the Study of War L’Institute for the Study of War 
(ISW), un centre d’analyse (ISW), un centre d’analyse 
pro-occidental, estime que la pro-occidental, estime que la 
Russie a alloué des moyens Russie a alloué des moyens 
importants pour défendre les importants pour défendre les 
positions qu’elle est en train positions qu’elle est en train 
de céder et s’ interroge quant à de céder et s’interroge quant à 
sa capacité de faire de même sa capacité de faire de même 
pour les lignes de défense pour les lignes de défense 
suivantes.suivantes.
« Les forces russes ont engagé « Les forces russes ont engagé 
une quantité considérable une quantité considérable 
de matériel, d’efforts de matériel, d’efforts 
et d’hommes pour tenir et d’hommes pour tenir 
des positions défensives des positions défensives 
dans lesquelles les forces dans lesquelles les forces 
ukrainiennes sont en train de ukrainiennes sont en train de 
pénétrer », relève l’ ISW.pénétrer », relève l’ISW.
En tout cas, pour les autorités En tout cas, pour les autorités 
ukrainiennes, chaque village ukrainiennes, chaque village 
reconquis constitue un coup reconquis constitue un coup 
porté aux ambitions du porté aux ambitions du 
président russe, un an et demi président russe, un an et demi 
après le début de l’ invasion après le début de l’invasion 
de l’Ukraine. La crainte de de l’Ukraine. La crainte de 
Kiev est de désormais voir Kiev est de désormais voir 
la Russie lancer des dizaines la Russie lancer des dizaines 
de milliers d’hommes dans de milliers d’hommes dans 
cette direction afin de percer cette direction afin de percer 
le front et de forcer l’Ukraine le front et de forcer l’Ukraine 
à se détourner de ses axes à se détourner de ses axes 
d’attaques principaux dans le d’attaques principaux dans le 
sud.sud.

L’Ukraine s’efforce, pour sa L’Ukraine s’efforce, pour sa 
part, de maintenir la pression part, de maintenir la pression 
sur la Russie en multipliant sur la Russie en multipliant 
aussi les attaques de drones sur aussi les attaques de drones sur 
son territoire, certains volant son territoire, certains volant 
jusqu’à sa capitale, et contre jusqu’à sa capitale, et contre 
la Crimée, une base-arrière-la Crimée, une base-arrière-
clé pour l’approvisionnement clé pour l’approvisionnement 
des troupes russes.des troupes russes.

Recep Tayyip Erdogan « Recep Tayyip Erdogan « 
bientôt » en Russiebientôt » en Russie

Sur le front diplomatique, Sur le front diplomatique, 
Ankara a annoncé que le Ankara a annoncé que le 
président turc Recep Tayyip président turc Recep Tayyip 
Erdogan se rendrait « bientôt Erdogan se rendrait « bientôt 
» à Sotchi, dans le sud-ouest » à Sotchi, dans le sud-ouest 
de la Russie, pour discuter de la Russie, pour discuter 
avec Vladimir Poutine de avec Vladimir Poutine de 
la reprise de l’accord sur la reprise de l’accord sur 
les exportations de céréales les exportations de céréales 
ukrainiennes.ukrainiennes.
« Nous pensons que de « Nous pensons que de 
nouveaux développements nouveaux développements 
pourraient avoir lieu après pourraient avoir lieu après 
cette visite », a déclaré un cette visite », a déclaré un 
porte-parole de M. Erdogan. porte-parole de M. Erdogan. 
Aucune date n’a pour l’ instant Aucune date n’a pour l’instant 
été communiquée par les été communiquée par les 
autorités turques ou russes autorités turques ou russes 
concernant cette visite. Selon concernant cette visite. Selon 
l’agence Bloomberg, le l’agence Bloomberg, le 
chef de l’État turc pourrait chef de l’État turc pourrait 
se rendre en Russie le 8 se rendre en Russie le 8 
septembre prochain, avant septembre prochain, avant 
son départ pour le sommet du son départ pour le sommet du 
G20.G20.

Le ministre de la Défense Le ministre de la Défense 
ukrainien rejette de ukrainien rejette de 

nouvelles accusations de nouvelles accusations de 
corruptioncorruption

Le ministre ukrainien de la Le ministre ukrainien de la 
Défense, Oleksiï Reznikov, Défense, Oleksiï Reznikov, 
a rejeté lundi de nouvelles a rejeté lundi de nouvelles 
accusations de corruption accusations de corruption 
concernant les fournitures concernant les fournitures 
de l’armée, des médias de l’armée, des médias 
ayant dénoncé des achats ayant dénoncé des achats 
d’uniformes à des prix gonflés, d’uniformes à des prix gonflés, 
en pleine invasion russe.en pleine invasion russe.
Selon une enquête de Selon une enquête de 
plusieurs médias ukrainiens, plusieurs médias ukrainiens, 
le ministère de la Défense a le ministère de la Défense a 
signé à l’automne 2022 un signé à l’automne 2022 un 
contrat avec une entreprise contrat avec une entreprise 
turque pour la fourniture turque pour la fourniture 
d’uniformes d’hiver, dont la d’uniformes d’hiver, dont la 
prix a triplé après la signature.prix a triplé après la signature.
Des journalistes ukrainiens ont Des journalistes ukrainiens ont 
également déterminé que des également déterminé que des 
uniformes d’hiver pouvaient uniformes d’hiver pouvaient 
être achetés en Turquie à des être achetés en Turquie à des 
prix bien inférieurs à ceux prix bien inférieurs à ceux 
payés par le ministère à cette payés par le ministère à cette 
entreprise turque, dont l’un entreprise turque, dont l’un 
des propriétaires est, selon des propriétaires est, selon 
eux, Oleksandre Kassaï, un eux, Oleksandre Kassaï, un 
neveu de Gennadi Kassaï, neveu de Gennadi Kassaï, 
membre du parti du président membre du parti du président 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.
Le ministre de la Défense Le ministre de la Défense 
Oleksiï Reznikov a dénoncé Oleksiï Reznikov a dénoncé 
lundi de fausses accusations, lundi de fausses accusations, 
assurant que les prix facturés assurant que les prix facturés 
correspondaient à ce qui était correspondaient à ce qui était 
offert par les fabricants en offert par les fabricants en 
Turquie.Turquie.
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Un mois après son lancement, la crypto-monnaie 
du président d’OpenAI est déjà un flop

S’il n’y a pas de DLSS sur Starfield, 
ce n’est pas la faute d’AMD

Quand bien même AMD 
est le partenaire privi-
légié de Bethesda pour 

Starfield, l’absence de DLSS 
n’est visiblement pas de son fait.
Les deux entités ont en effet 
massivement communiqué sur 
ce partenariat graphique autour 
du très attendu Starfield. Mais 
si l’on en croit une interview 
de The Verge avec Frank Azor, 
directeur de la partie gaming 
d’AMD, l’absence de DLSS, 
tout du moins au lancement du 
jeu, s’inscrit dans une stratégie 
plus large de Bethesda.
Atmosphère sans pression
Nous en avons reçu la confir-
mation la semaine dernière, le 
DLSS ne répondra pas présent 
sur Starfield lors de sa sortie pré-
vue le 6 septembre. En guise de 
technologie d’upscaling, il fau-
dra donc trouver son réconfort 
du côté du FSR 2.0, propriété 
d’AMD, en attendant éventuelle-
ment le très prometteur FSR 3.0.
Pour autant, il ne semblerait pas 
que cela soit du fait d’une quel-
conque pression d’AMD. Frank 

Azor s’est en effet confié en ce 
sens à The Verge en indiquant 
que, « en général », la marque 
demande aux éditeurs souhaitant 
signer un partenariat graphique 
avec elle si le FSR sera la tech-
nologie prioritaire, sans que cela 
soit pour autant une condition 
sine qua none.
Rien n’oblige ainsi les parte-
naires à intégrer exclusivement 
le FSR au détriment des tech-
nologies concurrentes que sont 
le DLSS et Intel XeSS. « Si et 
quand Bethesda entend intégrer 
le DLSS, ils auront tout notre 
soutien », précise Frank Azor. Il 
s’agirait donc bien d’une déci-
sion délibérée du studio de faire 
l’impasse sur la technologie de 
NVIDIA, pour l’instant tout du 
moins.

Une stratégie allant au-delà 
du PC

Quand bien même cela ne fera 
pas plaisir aux détenteurs de 
cartes graphiques NVIDIA, cette 
décision apparaît on ne peut plus 
logique pour Bethesda. Le PC 
n›est en effet pas la seule plate-

forme dans la balance, Starfield 
étant également une exclusivité 
console Xbox Series X|S.
Alors que les consoles nouvelle 
génération de Microsoft ont un 
peu de peine à trouver preneur 
face à leur concurrente chez 
Sony, le titre très ambitieux de 
Bethesda se présente comme le 
plus gros jeu de l›année à sortir 
sur Xbox et pourrait ainsi se pla-
cer comme un « console seller » 
(à condition de ne pas être aller-
gique à un cap à 30 images par 
seconde).
Or, les consoles Xbox Series 
embarquent une puce AMD plei-
nement compatible avec le FSR, 
qui a le mérite d›être une tech-
nologie bien plus ouverte que le 
DLSS, réservé aux plus récentes 
générations de cartes graphiques 
de NVIDIA. Le malheur de 
quelques-uns fait le bonheur du 
plus grand nombre ? C’est ce que 
nous pourrons voir à partir du 6 
septembre, a priori avec un mini-
mum de bugs, et c’est là un signe 
plutôt encourageant !

Heureusement pour lui, Sam Alt-
man n›a clairement pas mis tous 
ses œufs dans le même panier.
S›il est à la tête d›un des 
plus importants laboratoires 
d›intelligence artificielle, et est 
très enthousiaste sur le futur de 
la technologie, Sam Altman n›a 
pas non plus été timide quand 
il s›agissait d›en présenter les 
risques. En plus d›appeler à la 
régulation de l›IA, sa société To-
ols for Humanity vise à régler de 
potentiels problèmes posés par 
sa création. Et apparemment, il 
faut de la crypto pour ça.

Un projet titanesque pour 
répondre à un problème qui 

n’existe pas
De nombreuses villes du monde 
ont vu ces derniers mois de lon-
gues files d›attente de personnes 
qui souhaitaient être en contact 
avec de mystérieux orbes métal-
liques. Ceux-ci scannent les iris 
des personnes qui se présentent, 
leur fournissant une sorte de 
carte d›identité numérique qui 
pourrait être utilisée pour être 
identifié sans doute possible en 
ligne. Et c›est donc la société 
Tools for Humanity, dont Sam 
Altman est l›un des dirigeants, 

qui est à l›origine du projet.
L’objectif derrière tout ça ? Per-
mettre de s’assurer sans doute que 
la personne à qui l’on s’adresse 
de l’autre côté de l’écran est bien 
l’humain que l’on pense, et pas 
un bot opéré par IA ou une ten-

tative d’usurpation d’identité. 
L’une des justifications de Sam 
Altman sur la nécessité d’un tel 
projet est que l’avènement de 
l’IA risque de mettre tant de per-
sonnes au chômage que l’avène-
ment d’un revenu universel de 

base semble inévitable.
Il faudra donc s’assurer que 
les personnes qui reçoivent de 
l’argent sont réelles. Altman 
vend donc le problème et sa so-
lution. Par ailleurs, ce n’est pas 
comme si d’autres techniques 
d’identification « impossibles à 
falsifier » avaient vu le jour dans 
le passé, avant d’être… falsi-
fiées. D’ailleurs, en avril dernier, 
des hackers ont déjà récupéré 
les mots de passe d’administra-
teurs de l’entreprise permettant 
d’enregistrer de nouveaux utili-
sateurs.
Qui aurait pu prédire qu’une 
crypto-monnaie pouvait s’effon-
drer ?
Mais Tools for Humanity ne se 
livre pas uniquement à la col-
lecte dérégulée de données bio-
métriques. L›entreprise souhaite 
créer le système financier de 
demain et cela passe, bienvenue 
en 2020, par une crypto-monnaie 
: le Worldcoin. Celle-ci n›est pas 
seulement un outil pour préparer 
le futur envisagé par Sam Alt-
man : dans certains pays, les per-
sonnes qui acceptaient de scan-
ner leurs iris repartaient avec des 
tokens de cette monnaie, pour 

une valeur qui a atteint les 60 
dollars au pic de sa valorisation.
Et parce que c›est une crypto-
monnaie, son cours s›est évi-
demment effondré. Le coup dur 
à sa valorisation est venu des 

autorités du Kenya, qui ont tout 
simplement suspendu les activi-
tés de l›entreprise dans leur pays, 
en plus de perquisitionner les lo-

caux. La raison ? La collecte de 
données biométriques peu ou pas 
du tout encadrée et les risques 
de sécurité quant à la collecte 
de ces dernières. Si le Kenya est 
le premier à prendre des actions 
concrètes contre Tools for Hu-

manity, la CNIL et le régulateur 
britannique, ont également an-

noncé enquêter sur le projet.
La valeur d›un coin étant basée 
sur la hype, ces annonces ont for-
cément eu un effet terrible sur le 
taux du Worldcoin, dont le prix a 
ainsi baissé de 44 % au cours du 
mois d’août. Et la chute ne donne 
pas de signes d’essoufflement.
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Ronde, rouge, juteuse 
et délicieusement 
parfumée, la tomate est 

incontestablement le légume préféré 
des Français, qui en consomment 
près de 15 kg par personne et par 
an en frais, et plus de 18 kg sous 
forme transformée. Mais aussi 
adulée soit-elle, la tomate entretient 
bien des mythes et des croyances… 
On entend par exemple souvent 
dire qu’elle est un fruit et non un 
légume, et qu’elle serait donc trop 
sucrée pour être compatible avec 
un régime. Alors, info ou intox ?
Légume ou fruit : est-ce que 
la tomate crue est calorique ?
Au sens botanique du terme, la 
tomate est un fruit, car elle est 
l’organe comestible d’une plante 
à fleurs, dont elle est le produit. 
Selon cette définition botanique, 
la courgette, l’aubergine, le 
concombre ou encore le potiron 
sont également des fruits.
Cependant, au sens diététique 
du terme, ces végétaux sont tous 
des légumes, car bien qu’issus 
d’une fleur, leur faible teneur en 
glucides les rend assimilables à 
des légumes et non à des fruits.
Les tomates crues apportent ainsi 
20 calories et 2,5 g de glucides 
seulement pour 100 g, ce qui en 
fait un légume peu sucré, puisqu’en 
moyenne, les légumes apportent 30 
calories et 3 g de glucides pour 100 g. 
Quid des tomates cerises ?
Les tomates cerises sont à la fois 
plus petites, et plus concentrées 
en nutriments, et donc en glucides. 
Elles sont donc légèrement 
plus caloriques que les tomates 
ordinaires, et apportent en moyenne 
34 calories et 5,6 g de glucides 
pour 100 g. Mais les tomates 
cerises restent des légumes 

modérément caloriques, bourrés 
de micronutriments et donc des 
aliments essentiels à l’équilibre 
alimentaire et à la couverture 
de nos besoins nutritionnels.
Est-ce que manger de la tomate 
est bon dans le cadre d’un 
régime pour perdre du poids ?
Comme tous les légumes, qu’ils 
soient plus ou moins sucrés, les 
tomates sont des aliments essentiels 
dans le cadre d’un régime minceur. 
Elles apportent des minéraux, 
des fibres, des vitamines, des 
pigments antioxydants, elles 
contribuent à la satiété et elles 
permettent de mettre de la couleur 
et des saveurs dans l’assiette.
Quelle quantité de tomates peut-
on manger par jour et peut-
on en manger tous les jours ?
Les fruits et légumes sont des 
aliments qui doivent être présents 
chaque jour, et même idéalement 
à chaque repas, au sein d’une 
alimentation équilibrée. Bien 
qu’il soit recommandé de varier 
au maximum ses menus, afin de 
couvrir l’ensemble de nos besoins 
en vitamines et minéraux, il n’est 
pas déconseillé de manger des 
tomates chaque jour, tant qu’elles 
sont associées à d’autres légumes.
Une personne adepte de tomates 
en salade peut ainsi tout à fait 
consommer sans restriction, 
de la salade de tomate chaque 
jour en début de repas. On lui 
recommandera cependant de varier 
tant que possible les légumes 
qu’elle consommera par ailleurs.
Fibres, vitamines, antioxydants 
: Quels sont les vertus et 
bienfaits santé de la tomate ?
Ce légume star du potager, en 
plus de faire le bonheur de nos 
papilles, regorge de bienfaits santé.

• Tout d’abord, rappelons 
qu’elle possède une faible 
densité calorique mais une forte 
densité nutritionnelle. Traduction 
: elle apporte peu de calories 
mais énormément de précieux 
micronutriments (vitamines, 
minéraux et oligo-éléments), 
ce qui fait d’elle un aliment de 
choix, aussi bien pour la santé 
que pour la perte de poids.
• Côté vitamines, la 
tomate est une excellente source 
de provitamine A, de vitamine 
C et de vitamine E, toutes trois 
antioxydantes. Et sur le plan minéral, 
elle contient une dose importante 
de magnésium, de potassium, 
de manganèse et de phosphore.
• Ses teneurs en fibres 
et en eau font d’elle une alliée 
efficace pour booster les transits 
paresseux, sans pour autant 
provoquer de désordres intestinaux. 
Les personnes les plus sensibles 
pourront toutefois éplucher et 
épépiner la tomate avant de la 
consommer, afin de mieux la digérer.
• Mais la grande 
spécificité de la tomate réside 
dans sa très grande teneur en 
lycopène, le pigment responsable 
de sa jolie couleur rouge.
Le lycopène serait l’un des 
plus puissants antioxydants, 
et il appartient à la famille des 
caroténoïdes. Il permet donc de 
protéger les cellules de notre corps 
contre les dommages causés par 
les radicaux libres, responsables 
du vieillissement prématuré et de 
nombreuses maladies qui y sont liées.
Plusieurs études se sont ainsi 
intéressées à l’effet protecteur de ce 
pigment antioxydant sur des cancers, 
et en particulier sur le cancer de la 
prostate (1 et 2). Une méta-analyse 

menée en 2013 (3) a par ailleurs 
révélé qu’une consommation plus 
élevée de caroténoïdes - dont 
le β-carotène, l’α-carotène, le 
lycopène, la β-cryptoxanthine, la 
lutéine et la zéaxanthine - réduisait 
le risque de cancer de l’œsophage.
Notons toutefois que pour profiter 
des vertus anticancer du lycopène, 
il est préférable de déguster 
la tomate cuite, ce qui le rend 
plus facilement assimilable par 
l’organisme et renforce son action. 
Il suffirait ainsi d’une trentaine 
de minutes de cuisson pour que 
l’absorption du lycopène soit 
optimale. Toutefois, la cuisson 
détériore certaines vitamines, dont 
la précieuse vitamine C : l’idéal est 
donc d’alterner la consommation de 
tomates crues et de tomates cuites.
Sauces tomate, tomates 
farcies : font-elles grossir ?
Lorsqu’on parle de « sauce », on 
pense souvent à « calories » et « 
graisses ». Mais contrairement à 
la majorité des sauces (béarnaise, 
mayonnaise, pesto, hollandaise, 
aïoli etc.), la sauce tomate peut 

facilement être légère et peu 
calorique, si tant est que l’on n’ait 
pas la main trop lourde sur l’huile. 
Il suffit pour cela de la préparer soi-
même, avec des oignons, de l’ail, 
des aromates (origan, basilic), et 
juste un petit filet d’huile d’olive. 
Les sauces tomate industrielles 
peuvent être de bonnes alternatives, 
à condition de ne pas être trop 
riches en matières grasses. Il suffit 
pour cela de veiller à ce qu’elles 
affichent une teneur en lipides 
inférieure à 5 g pour 100 g.
Les tomates farcies, quant à elles, 
sont le plus souvent préparées avec 
un mélange de viande hachée et de 
chair à saucisse, à savoir une farce 
riche en graisses. Pour rendre ce 
plat plus sain et compatible avec 
un régime minceur, il est préférable 
de le préparer avec une viande 
maigre hachée, telle que du bœuf 
haché à moins de 10 % de MG. 
Accompagnées d’un féculent à 
index glycémique bas, tel que du riz 
basmati semi-complet ou des pâtes 
al dente, ces tomates farcies maison 
deviennent un vrai plat minceur.

Les tomates font-elles grossir ?

Un groupe international 
d’experts a publié des 
recommandations dans 

la revue médicale « The Lancet », 
mettant en évidence la nécessité 
d’une sensibilisation accrue du 
grand public aux gestes de premiers 
secours pour améliorer le taux de 
survie après un arrêt cardiaque.
Le nombre de décès causés 
par des arrêts cardiaques reste 
inexplicablement constant depuis 
une décennie, tant en France qu’à 
l’échelle mondiale. Selon le Dr. 
Eloi Marijon, chef du service de 
cardiologie de l’hôpital européen 
Georges-Pompidou à Paris, environ 
40 000 décès par an en France sont liés 
à des arrêts cardiaques. Ces chiffres 
sont extrapolés à partir des données 
du registre du Centre d’expertise 

mort subite de l’HEGP, qui surveille 
en temps réel les arrêts cardiaques 
extrahospitaliers depuis 2011 dans 
la région parisienne. En moyenne, 
ces décès surviennent à l’âge de 

68 ans, et les hommes sont deux 
fois plus touchés que les femmes.
Une étude de 2022 a estimé que près 
de 250 000 adultes décèdent chaque 
année en Europe à la suite d’un 

arrêt cardiaque, ce qui équivaudrait 
à 4 à 5 millions de décès annuels à 
l’échelle mondiale. La plupart de ces 
décès sont causés par des infarctus 
du myocarde ou des problèmes 
artériels liés au cœur. Pour réduire 
ce fardeau, une commission 
internationale d’experts dirigée par 
le Dr. Marijon a élaboré une série 
de recommandations, couvrant des 
domaines allant de la cardiologie à la 
génétique, pour prévenir ces décès.
Les auteurs de la publication 
recommandent de mieux « éduquer 
la population » en mettant en 
place, au lieu de la formation 
unique dispensée aujourd’hui, des 
formations de premiers secours 
de quelques heures de façon 
répétée. Aussi, selon les experts, 
il faudrait rendre accessibles « 

dans tous les lieux publics » des 
défibrillateurs grand public. Et 
pour cause : « en cas de massage 
et défibrillation dans les minutes 
qui suivent l’événement, on peut 
atteindre plus de 80 % de survie ».
Malgré les avancées technologiques 
et médicales, le taux de survie après 
un arrêt cardiaque extrahospitalier 
reste inférieur à 10 % dans la plupart 
des régions du monde, ce que la 
commission du Lancet considère 
comme « inacceptable » (source 
1). Des améliorations mineures 
ont été observées, par exemple, à 
Paris et dans la petite couronne, où 
le taux de survie est passé de 5 à 
6 % en 2011 à 7 à 8 % en 2021. « 
La mort subite d’origine cardiaque 
reste un énorme défi médical et 
sociétal », estiment les experts.

Le taux de survie des arrêts cardiaques pourrait être amélioré
 selon des experts, voici comment
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Voilà, les vacances sont 
finies et vous êtes enfin 
de retour chez vous. La 

mauvaise surprise ? Votre plante 
préférée n’a pas très bonne mine 
et pourrait ne pas se remettre de 
votre absence. Il ne vous reste 
plus qu’à tenter cette astuce 
simple et à petit prix pour lui 
redonner vie.
Vous avez adoré vos vacances, 
mais vos plantes, peut-être 
un peu moins ! Si elles ont 
l’habitude d’être bichonnées 
toute l’année, la période estivale 
est plutôt stressante pour vos 
pousses : des températures qui 
grimpent facilement, un arrosage 
approximatif selon la solution 
que vous avez adoptée pendant 
votre absence, parfois un peu 
d’obscurité si vous avez fermé 
vos volets... Et vous voilà de 
retour face à la réalité : votre 

plante verte est sur le point de 
mourir. Avant de prononcer 
l’heure du décès, vous pouvez 
toujours tenter cette astuce 
qui est connue pour faire la 
différence. La bonne nouvelle, 
c’est que vous avez déjà 
l’ingrédient miracle chez vous et 
si ce n’est pas le cas, il est très 
simple à trouver, en plus d’être 
économique.

L’ingrédient tout simple qui 
peut sauver votre plante

Feuilles qui tombent, tiges 
sèches, couleur brune... Ces 
signes ne trompent pas, votre 
plante est en train de dépérir 
et il ne faut pas tarder à agir 
pour tenter de la sauver. Oui, 
mais comment ? En misant sur 
cet ingrédient tout simple qui 
pourrait bien vous sauver la 
mise. Vous ne le savez peut-être 
pas : l›eau gazeuse, lorsqu›elle 

est éventée, est parfaite pour 
réhydrater les plantes et leur 
redonner vie. C›est la présence 
de sodium, de potassium, mais 
aussi de magnésium qui fait de 
cette eau une alliée de taille. 
Mais attention, trop gazeuse, elle 
pourrait aussi être néfaste pour 
votre plante chérie.

Comment faire ?
Mais alors comment faire pour 
redonner vie à sa plante ? Si vous 
avez laissé une bouteille d›eau 
gazeuse ouverte avant de partir 
en vacances, c›est parfait, elle 
pourra être utilisée telle quelle. 
Dans le cas contraire, versez 
la quantité nécessaire dans un 
récipient et laissez-la à l›air libre 
pendant plusieurs heures pour 
que les bulles s›échappent.
Quelle quantité faut-il ? N›abusez 
pas, sous peine de noyer le 
végétal. L›eau gazeuse doit être 

utilisée comme s›il s›agissait 
d›un arrosage classique. 
Utilisez donc la même quantité 
qu›habituellement. Répétez 
l›opération pendant plusieurs 
jours si c›est nécessaire. 

Bon à savoir : cette astuce 
fonctionne aussi avec les 
bouquets de fleurs coupées qui 
ont besoin d›être ravivés. Vous 
pourrez alors utiliser un quart 
d›eau pétillante dans votre vase.

Tant redoutée, elle approche à 
grands pas : c’est la rentrée ! Voilà 
l’occasion rêvée pour revoir sa 
routine beauté et repartir sur des 
bases saines. Afin d’en ressentir 
les bienfaits toute l’année, nous 
avons répertorié pour vous 10 
résolutions beauté à tenir dès 
maintenant, et ce, jusqu’à l’été 
prochain. Alors, prête à relever 
le défi?
1. Rafraîchissez votre coupe de 

cheveux
Si votre chevelure a 
particulièrement été malmenée 
durant la saison estivale, il 
est l›heure de lui redonner un 
coup de fouet. Pointes abîmées 
et longueurs fourchues, faites 
le point avec votre coiffeur 
pour arborer une nouvelle 
coupe, fraîche pour la rentrée. 
Les plus aguerries peuvent 
d›ailleurs le faire à la maison. 
Plusieurs options s›offrent à 
vous : raccourcir vos pointes, 
uniformisez votre coloration, 
structurez votre visage avec un 
dégradé ou optez même pour une 
frange ! Vos cheveux retrouveront 
alors brillance et souplesse, prêts 
à affronter les températures 
automnales.

2. Instaurez un programme 
sportif

Afin de gommer les quelques 
kilos des vacances, misez sur une 
routine sportive. Entre copines 
ou en famille, partagez-vous 
un tableau en ligne dans lequel 
vous indiquerez les exercices 
physiques respectifs réalisés. 
L›objectif ? Se motiver ensemble 
pour en faire un vrai rituel toute 

l›année. Vous pouvez aussi cibler 
un objectif sportif commun, vous 
inscrire dans un nouveau cours de 
sport ou encore filmer vos séances 
fitness afin de les partager autour 
de vous.
3. Faites le tri dans votre salle 

de bain
Et si on tentait d›y voir plus 
clair du côté de vos étagères 
beauté ? Commencez par ranger 
vos soins solaires dans un 
endroit sec, frais et à l›abri de 
la lumière afin de pouvoir les 
réutiliser l›été prochain. Veillez 
tout de même à regarder les 
dates de péremption et à fermer 
correctement les contenants. Si 
plusieurs produits ne présentent 
pas les effets escomptés, faites 
le tri. Gardez le strict nécessaire 
et votre peau se portera mieux.  
Pensez à laver vos pinceaux et 
votre brosse à cheveux, l›objectif 
étant d›éliminer les bactéries et 
retrouver des accessoires propres

4. Offrez un soin nourrissant
 à vos ongles

Fragilisés, cassants et parfois 
dédoublés, vos ongles ont 
souffert de l›été ? Optez pour un 
soin des mains. Si l›application 
de vernis à répétition, la mer 
et le soleil peuvent jaunir la 
surface de l›ongle, gommez 
ses imperfections disgracieuses 
en vous offrant une manucure 
rafraîchissante. Pour cela, on 
raccourcit la longueur, on élimine 
les cuticules et on nourrit son 
ongle avec une huile adaptée. 
Une touche de vernis transparent 
pour une protection longue durée 
et le tour est joué ! 

5. Faites peau neuve avec un 
soin du visage

Vous avez enchaîné les 
journées plage et cumulé les 
soirées tardives, votre peau le 
ressent. C›est pourquoi, afin de 
pallier ce manque de sommeil 
et d›hydratation, nous vous 
recommandons un soin du visage 
en institut. Par exemple, un 
micropeeling vous permettra de 
prolonger votre bronzage tout en 
redonnant de l›éclat à votre teint 
et une hydratation en profondeur 
vous apportera l›élasticité altérée 
suite à une longue exposition 
aux UV. Vous pouvez également 
redessiner l›ovale de votre visage 
en demandant un soin adapté ou 
encore redéfinir votre regard avec 
un microblading des sourcils. 
6. Buvez 1,5 à 2L d›eau par jour
Il est aussi possible de se fixer des 
challenges au quotidien. Pensez 
notamment à boire un maximum 
d›eau tous les jours. Excellente 

pour hydrater votre peau, drainer 
votre corps des toxines et lutter 
contre la cellulite, l›eau est votre 
meilleure alliée pour préserver 
votre capital beauté. La petite 
astuce ? Ajoutez 1L d›eau dans 
votre gourde et engagez-vous à la 
remplir au moins une fois dans la 
journée. 

7. Changez vos draps plus 
souvent

On ne le répétera jamais assez, 
changez vos draps régulièrement 
est particulièrement bénéfique 
pour votre peau et vos cheveux. 
L›idéal serait d›ailleurs de 
changer sa taie d›oreiller après 
chaque shampoing. Véritable 
nid à bactéries, votre oreiller 
accumule la transpiration, le 
sébum et les frottements de vos 
cheveux. C›est pourquoi, en 
dormant dans des draps propres, 
vous vous protégez de ces 
impuretés et n›entachez pas votre 
routine beauté.

8. Couchez-vous plus tôt
Poches, cernes, teint terne et 
moral en berne, le manque de 
sommeil a souvent raison de 
votre peau. Démarrez alors la 
rentrée en vous promettant de 
dormir plus longtemps et donc en 
vous couchant de bonne heure. 
Vous retrouverez un éclat naturel 
et une énergie débordante. Veillez 
cependant à éviter les écrans 
avant de vous endormir. 

9. Espacez vos shampoings
Si le rituel peut être difficile à 
tenir, profitez de ces quelques 
jours avant la rentrée pour mettre 
en marche le processus. Essayez 
de vous laver les cheveux 
seulement une fois par semaine. 
Afin de chouchouter votre cuir 
chevelu et vos longueurs, espacez 
vos shampoings. Instaurez cette 
nouvelle habitude qui permettra 
à votre chevelure de régraisser 
moins vite et de paraître plus 
gainée. Sachez que la cure de 
sébum est très bénéfique pour 
réhydrater votre fibre capillaire !

10. Faites un massage 
lymphatique une fois par mois
Afin de faire perdurer vos 
résolutions beauté liées à votre 
silhouette, misez sur le massage 
lymphatique. Contribuant à 
faire circuler la lymphe dans le 
corps, ce soin massant permet 
d’éliminer l’ensemble des 
toxines, ainsi votre cellulite est 
visiblement réduite et votre peau 
paraît plus ferme. À réitérer une 
fois par mois pour une efficacité 
optimale, faites vos petites croix 
dans votre calendrier pour une 
silhouette sculptée toute l’année. 

Pour sauver vos plantes desséchées au retour 
des vacances, il suffit de les arroser avec ce petit plus

10 résolutions beauté pour bien démarrer la rentrée
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La traduction vers la langue 
arabe de l’ouvrage «Aurès 
Nememcha, témoignages 

de compagnons de Mustapha Ben 
Boulaïd» de Mouncif Djenadi a 
été présentée avec vente-dédicace 
dimanche à T’kout (Batna) en 
marge de la manifestation du 
Souk (marché) de la fête de 
l’automne.
Première publication de l’auteur 
parue dans son édition en français 
aux éditions Chihab en octobre 
2021, le livre rassemble des 
témoignages sur la révolution 
de libération et la wilaya I 
historique Aurès Nememcha 
de moudjahidine et proches 
compagnons du chahid Mustapha 

Ben Boulaïd.
La rencontre de présentation et de 
vente-dédicace de la traduction 
a été tenue à l’ancien siège de la 
commune de T’kout en présence 
d’intellectuels, de moudjahidine, 
de jeunes et de visiteurs de la 
manifestation du Souk de la fête 
de l’automne qui s’est ouverte 
hier samedi et se poursuivra au 
30 août.
L’auteur qui fut chef de daïra de 
T’kout au début des années 1990 
a exprimé son attachement à cette 
région rappelant que l’idée du 
livre est née au contact étalé sur 
plusieurs années de moudjahidine 
qui furent très proches du 
chahid Mustapha Ben Boulaïd 

dont son secrétaire personnel le 
commandant Mustapha Bousseta, 
M’hamed Haba et Ali Ghekali.
Ces témoignages ont été recueillis 
pendant plusieurs années auprès 
de moudjahidine de la première 
heure rencontrés périodiquement 
par l’auteur à la maison du feu 
moudjahid Mustapha Bousseta 
à Chenaoura dans la commune 
de T’kout ou à l’occasion de 
l’exercice de ses fonctions 
administratives à la daïra, a-t-
il ajouté soulignant que ces 
moudjahidine sont originaires de 
Kimel, Arris, Ghassira, Ichemoul, 
Inoughissène et, même, de 
Yabous et Lemsara de la wilaya 
de Khenchela.

Djeddah va accueillir un festival 
inédit en Arabie saoudite, qui 
célèbrera le patrimoine musical 
du Royaume.
Organisé par le ministère 
saoudien de la Culture, 
l’événement intitulé « Melody» 
aura lieu du 28 au 30 septembre 
au Superdome de Djeddah.
Le festival mettra en lumière 
l’histoire de la musique 
saoudienne et ses liens culturels 
avec les communautés locales, 
a rapporté lundi l’Agence de 
presse saoudienne (SPA).
Les œuvres de certains des 
compositeurs les plus influents 
d’Arabie saoudite seront mises à 
l’honneur lors de cet événement, 
notamment des chansons d’Omar 
Kedder, de Fawzi Mahsoun, de 
Saleh al-Shehri, de Mohammed 

Shafiq, de Tarek Abdel Hakim, 
de Talal Bagher et du Dr Abdel 
Rib Idris.
Les visiteurs effectueront un 
voyage éducatif pour découvrir 
le passé musical de la nation. 
Dans le hall d’entrée du site 
où se déroulera le concert, des 
peintures murales représentant 
des compositeurs et des artistes 
importants seront installées. 
Par ailleurs, une exposition 
présentera des histoires, des 
mélodies et des expériences clés 
qui ont changé l’industrie de la 
musique dans le Royaume.
Un événement «Send Peace» 
donnera aux visiteurs l’occasion 
de commenter des compositions 
musicales de premier plan. 
Le premier soir, le chanteur 
saoudien, Mohammed Abdo, 

interprétera plusieurs chansons 
composées par Kedder, ainsi 
qu’un morceau d’Idris.
Au cours de la deuxième soirée du 
festival, Abdel Majid Abdallah 
interprétera des chansons de 
Mahsoun et al-Shehri, tandis que 
le dernier soir, Ebadi al-Jawhar 
présentera des compositions 
de Bagher, la chanteuse Dalia 
Mubarak interprétera la musique 
d’Abdel Hakim et Talal Salama 
chantera des airs composés par 
Shafiq.
Ce festival fait partie des 
nombreuses initiatives organisées 
dans le cadre de la Vision 2030, 
qui visent à améliorer le mode 
de vie et la qualité de vie des 
Saoudiens, de leurs familles et 
de leurs communautés.

Le Royaume-Uni a choisi 
Bletchley Park, lieu mythique où 
a été déchiffré un code utilisé par 
les nazis, pour accueillir début 
novembre «le premier sommet 
mondial consacré à la sécurité de 
l’intelligence artificielle» (IA), a 
annoncé le gouvernement jeudi.
En visite à Washington en juin, 
le Premier ministre britannique 
Rishi Sunak avait annoncé que 
son pays accueillerait cette 
année une réunion sur l’IA, dont 
les possibilités et risques agitent 
actuellement la planète.
La rencontre aura lieu les 1er et 2 
novembre et réunira représentants 
des gouvernements, des grandes 
entreprises impliquées dans l’IA 

et des chercheurs, a indiqué 
jeudi le gouvernement dans un 
communiqué.
Il s’agira d’examiner «les 
risques de l’IA» et de «discuter 
de la manière dont ils peuvent 
être atténués par une action 
coordonnée à l’échelle 
internationale», avec pour 
objectif d’arriver à «une série 
de mesures rapides et ciblées 
visant à renforcer la sécurité 
de l’utilisation de l’IA», est-il 
précisé.
La conférence sera organisée 
à Bletchley Park, manoir au 
nord de Londres. C’est dans 
cette maison de maître que le 
mathématicien britannique Alan 

Turing, considéré comme le père 

de l’informatique, a réussi grâce à 

sa machine «Enigma» à «casser» 

les codes utilisés par les sous-

marins allemands croisant dans 

l’Atlantique Nord, précipitant 

selon certains historiens la chute 

d’Adolf Hitler qui, autrement, 

aurait pu tenir un ou deux ans de 
plus.
Cette histoire --qui a inspiré 
le film «The imitation game» 
avec Benedict Cumberbatch 
dans le rôle de Turing-- n’a été 
révélée qu’en 2000, lorsque cette 
mission classée secret défense a 
été rendue publique.
«Aucun pays ne sera épargné 
par l’IA et aucun pays ne 
pourra résoudre seul les défis 
posés par cette technologie», a 
souligné le chef de la diplomatie 
James Cleverly, cité dans le 
communiqué. «Dans notre 
monde interconnecté, nous 
devons adopter une approche 
internationale».

Présentation de la traduction arabe de l’ouvrage «Aurès 
Nememcha, témoignages de compagnons de Mustapha Ben 

Boulaïd»

Djeddah annonce un nouveau festival célébrant 
le patrimoine musical de l’Arabie saoudite

Un lieu mythique du décodage pour accueillir 
le premier sommet international sur l’IA
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Le Centre du cinéma arabe 
(ACC) organisera une 
série d’événements lors 

de la 80e édition du Festival 
international du film de Venise, 
qui se déroulera du 30 août au 9 
septembre.
En collaboration avec Venice 
Production Bridge, l’ACC tiendra 
deux tables rondes et une séance 
de réseautage lors du festival du 
film italien connu pour attirer des 
célébrités hollywoodiennes et 
internationales.
La première table ronde, intitulée 
«L’incroyable parcours des 
commissions du film», sera 
animée par la présentatrice de 
télévision Raya Abirached le 2 
septembre et réunira le directeur 
général des industries des 
médias, du divertissement et de 

la culture chez Neom, Wayne 
Borg, le directeur général de la 
Commission royale du film de 
Jordanie, Mohannad al-Bakri, le 
commissaire à la cinématographie 
de Film in Austria et de la 
Commission nationale du film, 
Arie Bohrer, et la PDG de Vertigo 
Films, Jane Moore.
La deuxième table ronde, 
intitulée «L’âge d’or pour 
les talents arabes au niveau 
régional et international», se 
tiendra le même jour et sera 
animée par le cofondateur de 
MAD Solutions, Alaa Karkouti. 
Parmi les intervenants figurent 
Borg, ainsi que la fondatrice 
de Nomadis Images, Dora 
Bouchoucha, le fondateur de 
Film Clinic, Mohammed Hefzy, 
et la directrice du développement 

de Film AlUla, Roua al-Madani.
«Nous sommes ravis de collaborer 
avec Venise pour la neuvième 
année consécutive. Nous nous 
efforçons de promouvoir le 
cinéma arabe dans certains des 
festivals internationaux les plus 
prestigieux, que ce soit via de 
tables rondes, des projections 
ou d’autres activités. Nous 
sommes également ravis que la 
libanaise Raya Abirached, l’une 
des présentatrices de télévision 
les plus populaires du monde 
arabe, anime l’une de nos tables 
rondes», déclarent Alaa Karkouti 
et Maher Diab, cofondateurs de 
l’ACC, dans un communiqué de 
presse. 
Créée par MAD Solutions en 
2015, l’ACC est une organisation 
à but non lucratif enregistrée à 

Berlin.
La Commission saoudienne du 
film participe elle aussi au festival 
organisé par la Biennale de 
Venise. La délégation saoudienne 
sera dirigée par Abdallah al-
Ayyaf, PDG de la Commission du 
film, organisme gouvernemental 
affilié au ministère de la Culture.

La commission organisera une 

table ronde lors de l’événement, 
au cours de laquelle des experts 

internationaux discuteront des 

défis les plus importants liés à la 
distribution de contenus dans des 

langues autres que l’anglais à des 

publics mondiaux.

Les Pays-Bas ont remis lundi au 
Sri Lanka les titres de propriétés 
de six trésors de l’époque 
coloniale, dont un canon en 
bronze du XVIIIe siècle serti 
d’or et d’argent, et incrusté de 
rubis, actuellement conservé au 
Rijksmuseum d’Amsterdam.
Lors d’une cérémonie au 
ministère srilankais de la Culture 
à Colombo, le vice-ministre 
néerlandais de la Culture Gunay 
Uslu a signé les documents 
attestant que le Sri Lanka est 
propriétaire de ces objets, 
ont indiqué des responsables 
srilankais.
Le musée national du Sri Lanka a 
octroyé en retour au Rijksmuseum 
d’Amsterdam le droit de détenir 
les trésors jusqu’à ce qu’ils 
soient transportés à Colombo en 

décembre.
Le premier lot devant être 
transféré au Sri Lanka comprend 
le canon de Lewke, qui aurait été 
un cadeau offert par un aristocrate 
srilankais, Lewke Disava, au roi 
de Kandy vers 1745-46. Ce canon 
magnifiquement ouvragé a été 
saisi par les soldats hollandais en 
1765.
Après avoir été exposé aux Pays-
Bas, le canon s’est finalement 
retrouvé au Rijksmuseum.
Les autres objets, deux épées en 
or et en argent, deux fusils et un 
couteau, remontent à l’époque 
où l’île faisait partie de l’empire 
colonial néerlandais, de 1658 à 
1796.
La décision de restituer les 
objets de l’époque coloniale 
au Sri Lanka et à l’Indonésie 

fait suite aux recommandations 
d’une commission nommée par 
le gouvernement néerlandais 
et chargée d’enquêter sur  
les acquisitions illégales 
néerlandaises à l’époque de 
l’empire colonial.
La commission a été mise en place 
après que l’Indonésie, ancienne 
colonie néerlandaise, eut souhaité 
récupérer des œuvres d’art et des 
collections d’histoire naturelle.
Le Sri Lanka a également demandé 
la restitution des trésors dont 
s’étaient emparés les Hollandais.
L’île a été sous domination 
portugaise de 1505 à 1658, avant 
de se retrouver sous contrôle 
néerlandais, puis dans l’Empire 
colonial britannique avant son 
indépendance en 1948.

A Bukavu en RDC, le rire est mis 
à contribution pour garantir la 
paix et la cohésion sociale. C’est 
d’ailleurs le défi que s’est fixé le 
Festival Zéro Polemik.
Des artistes humoristes venus 
de divers pays du continent ont 
donc prêché la paix et le vivre-
ensemble aux populations de 
cette localité du Sud-Kivu, dans 
une région des Grands-Lacs en 
proie à l’instabilité.
‘’ C’est un festival de cohésion 
social qui prône de l’éducation 
par le divertissement, c’est a 
dire que nous pensons qu’il est 

possible d’éduquer a travers les 
rires, d’éduquer à travers les 
divertissements et c’est pourquoi 
chaque année maintenant depuis 
6 ans, nous nous retrouvons 
autour du rire avec le publique de 
Bukavien, et aujourd’hui encore 
cette fois une Edition d’été nous 
voici on s’est retrouvé encore 
et pour rire au rythme de même 
thématiques au rythme des même 
objectifs et tant attendu que 
l’humour reste aujourd’hui un des 
facteur clés de développement 
même et surtout un socle, le 
facteur de la cohésion sociale.’’, 

a expliqué Joyeux Bin Kabojdo, 
Directeur du festival.
L’humour comme vecteur de 
paix. Les artistes ont su trouver 
les mots pour coller au plus près 
de cette attente. 
‘’Exactement, exactement parce 
que, non seulement l’humour 
permet d’aborder certains sujets 
pertinents de la vie, et faire 
passer un message entre temps 
bien sûr c’est un message ou on 
en rigole mais ça pousse quand 
même les gens en réflexion, du 
coup je pense que quelque part 
ça aiderait vraiment à réveiller 

les gens à comprendre que il y a 
un problème à certains endroits 
suivant les messages bien sûr, et 
bien sûr comme je dis toujours 
différemment de reportages, 
l’humour a comme travail de 
faire sortir le coté pétunant du 
problème et tout.’’, a déclaré 
Évelyne Mulashe, Humoriste.
L’artiste ivoirien Boukary, de 
son vrai nom Kouamé Gilles 
Romuald, a joué sa partition. 
Faire oublier aux populations 
les maux qui gangrènent leur 
quotidien
‘’ Je me dis que tout le monde est 

conscient les problèmes ne sont 
pas bons, donc chacun a en lui la 
paix, et donc à travers mon métier 
je prône plus la joie, la joie qui 
vis avec la paix parce que c’eux 
qui vient dans le publique pour 
ne pas parler de tel ou tel autre 
partie, tous ceux qui se retrouvent 
au spectacle de Boukary, rient 
ensemble on se salue on tombe 
sur l’autre sans savoir de quel 
tendance politique on est, donc 
moi je prône la paix.’’, 
La 6e édition Festival Zéro 
Polemik a vécu. Rendez-vous en 
2024 pour la 7e bougie.

Le Centre du cinéma arabe organise une série 
d’événements lors de la Mostra de Venise

Les Pays-Bas restituent des trésors de l’époque coloniale 
au Sri Lanka

RDC 

 Zéro Polemik, le festival du rire qui prône la paix
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Meghan Markle sera aux 
côtés du prince Harry 
aux Invictus Games, 

qui se dérouleront cette année 
à Düsseldorf, en Allemagne, à 
partir du 9 septembre. Les jeux 
des vétérans de guerre blessés se 
tiendront dans la cité allemande 
jusqu’au 16 septembre, et le duc 
de Sussex sera présent pendant 
toute la durée de la compétition.
La présence de Meghan Markle 
a été confirmée par un com-
muniqué. En revanche, si les 
Invictus Games représentent un 
événement important, tous les 

regards sont portés sur la veille 
de leur lancement.

Un an déjà
En effet, le 8 septembre mar-
quera la première année du dé-
cès de la reine Elizabeth II. Le 
prince Harry devrait être sur le 
territoire britannique ce jour-là, 
puisqu’il a confirmé sa présence, 
la veille, à Londres. Le fils du 
roi Charles III assistera à la cé-
rémonie annuelle de remise des 
prix de WellChild, une organi-
sation caritative pour les enfants 
gravement malades, dont il est le 
parrain depuis quinze ans.

Quid de Meghan Markle ? Sa 
présence est très peu probable 
sur le territoire britannique. 
Dans le communiqué des Sussex 
transmis au magazine People, il 
est précisé que « le duc sera dans 
l’assistance toute la durée des 
Invictus Games et sera rejoint 
par la duchesse peu après le lan-
cement des jeux ».
L’absence de Meghan Markle 
en Angleterre serait, selon Page 
Six, due à des engagements an-
térieurs pour ses enfants, Archie 
et Lilibet. Voilà une belle leçon 
de diplomatie.

Denis Villeneuve pourra-t-il réa-
liser son « rêve » ? C’est toute 
la question, alors que le cinéaste 
vient de révéler que sa vision de 
l’adaptation de Dune, la saga 
fantastique de Frank Herbert, ne 
s’arrête pas au deuxième volet 
de son film.
« Si je réussis à faire une trilogie, 
ce serait le rêve », a-t-il déclaré 
au magazine Empire. Et pour ce 
faire, il souhaite s’appuyer sur 
Le Messie de Dune, la suite du 
roman culte.

En bonne voie

« «Le Messie de Dune» a été 
écrit en réaction au fait que les 
gens percevaient Paul Atreides 
comme un héros, ce qui n’est 
pas ce que [Herbert] voulait. 
Mon adaptation [de « Dune »] 
est plus proche de son idée qu’il 
s’agit en réalité d’un avertisse-
ment », a-t-il ajouté.
Pour mener à bien son projet, 
Denis Villeneuve doit obtenir, 
entre autres, l’accord des ayants 
droit de l’auteur américain dé-
cédé en 1986. Et cela semble en 
bonne voie, puisque le cinéaste 

précise qu’il y a « des mots sur 

le papier ».

Néanmoins, s’il obtient le feu 

vert, il va falloir s’armer de pa-

tience. La reprise des tournages 

ne se fera que lorsque la grève 

des acteurs et scénaristes, tou-

jours en cours aux Etats-Unis, 

aura trouvé une issue. La sortie 

de Dune – Part 2, avec Timothée 

Chalamet et Zendaya, a d’ail-

leurs été repoussée au 15 mars 

2024 en conséquence.

Des responsables ont révélé di-
manche que plus de vingt trous 
bleus avaient été découverts le 
long de la côte sud de la mer 
Rouge, a rapporté l’agence de 
presse saoudienne.
Ces trous bleus, des dolines 
sous-marines profondes d’une 
couleur distinctive et dont les 
caractéristiques sont uniques, se 
forment près des côtes. Ils sont 
causés par des processus comme 
l’érosion calcaire ou l’effondre-
ment de grottes. Ces formations 
sont importantes pour la biodi-
versité et leur beauté attire les 
chercheurs marins et les plon-
geurs.
Lors d’un atelier intitulé «Les 
trous bleus en Arabie saoudite» 
et organisé par le Centre natio-
nal pour le développement de la 
faune, le ministre de l’Environ-
nement, de l’Eau et de l’Agri-
culture, Abdelrahmane al-Fa-
dley, a annoncé cette découverte 
importante aux participants, 
parmi lesquels figuraient de 
nombreux spécialistes locaux et 
internationaux.
«L’atelier a mis en lumière les 
trous bleus, ces merveilles de 
la mer qui ont conservé leur 

mystère et caché leurs secrets, 
nous révélant, au cours de ce 
voyage, une richesse biologique 
et des formations géologiques 
uniques», a confié le Dr Mo-
hammed ben Ali Qurban, PDG 
du Centre national pour le déve-
loppement de la faune.
«Nous travaillons, avec nos 
collègues de l’université des 
sciences et technologies du roi 
Abdallah, sur des études et des 
recherches qui traitent de la di-

versité biologique, des risques et 
des menaces qui pèsent sur ces 
environnements importants dans 
les eaux […] saoudiennes.»
Le Dr Qurban a affirmé que la 
protection et l’étude de ces envi-
ronnements s’alignaient sur les 
initiatives vertes saoudiennes, 
qui visent à augmenter le pour-
centage de zones protégées à 
30% du paysage du Royaume 
d’ici à 2030 ainsi qu’à encou-
rager les efforts d’évaluation et 

de réhabilitation des environne-
ments marins de l’Arabie saou-
dite.
Il a souligné que cette décou-
verte possédait une valeur au-
delà de ses avantages évidents 
en matière de recherche envi-
ronnementale et scientifique 
puisqu’elle pourrait contribuer à 
positionner l’Arabie saoudite en 
tant que destination touristique 
internationale, stimulant ainsi 

l’économie locale.

L’année dernière, le Centre na-

tional pour le développement 

de la faune sauvage a lancé une 

étude révolutionnaire sur la mer 

Rouge et ses écosystèmes, étu-

diant pour la première fois leur 

biologie et leurs caractéristiques 

environnementales.

Meghan Markle accompagnera le prince Harry 
aux Invictus Games en Allemagne

Denis Villeneuve « rêve » d’un troisième volet
 pour son adaptation de « Dune »

Plus de vingt trous bleus découverts en mer Rouge



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Plusieurs sont les 
Algériens qui ont opté 
pour la Tunisie pour 

y passer les vacances d’été. 
Cependant, personne ne peut 
être à l’abri d’un incident qui 
peut transformer ce voyage 
en un véritable cauchemar. 
C’est le cas de cette famille 
algérienne.
Cette famille a vécu un drame, 
lors de leur voyage en Tunisie. 
C’est ce qu’a indiqué le 
ministère de la Santé, dans un 
communiqué publié en date du 
lundi 28 août 2023.
Décès d’un père de famille 
algérien suite à une explosion 
de gaz, sa femme grièvement 
blessée

En effet, le communiqué du 
ministère de la Santé indique 
qu’une explosion d’une 
bouteille de gaz de Butane a 
eu lieu dans la ville de Sousse 
en Tunisie. Mettant fin à la vie 
d’un père de famille algérien 
et causant de graves blessures 

pour sa femme.
Le touriste en question est 
décédé suite à de graves 
brûlures de troisième degré, et 
ne reviendra malheureusement 
pas vivant en Algérie. Par 
ailleurs, sa femme a été 
grièvement blessée. En 

apprenant la douloureuse 
nouvelle, le ministre de 
la Santé, en l’occurrence 
Abdelhak Saihi, a pris contact 
avec l’ambassade de l’Algérie 
en Tunisie. Et ce, pour se 
renseigner sur l’état de santé de 
l’épouse blessée suite à cette 
explosion de gaz.
Par ailleurs, le ministre a 
également ordonné la prise 
en charge de la victime. Et 
d’assurer tous les moyens 
nécessaires pour son transfert 
à l’hôpital des grands brûlés 
de Zeralda. Malheureusement, 
l’état de santé de l’épouse ne lui 
permet pas de faire ce voyage, 
indique le communiqué du 
ministère de la Santé.

Un nouveau drame a 
secoué la ville d’Ancône 
en Italie. En effet, en 

raison d’un simple conflit routier, 
un ressortissant algérien commet 
l’irréparable et met fin à la vie 
d’un homme. Le mis en cause a 
été arrêté, quelques heures plus 
tard, après avoir pris la fuite.
Les faits remontent au dimanche 
27 août dernier, dans la province 
d’Ancôme en Italie, suite à une 
dispute entre deux automobilistes 
pour un défaut routier. En effet, 
l’accès de colère a poussé l’une de 
ces deux personnes à s’emparer 
de son harpon et tirer en direction 
du deuxième conducteur qui se 
trouvait en compagne de son ami 
dans son véhicule.
Un Albanais assassiné par un 
Algérien en Italie

Selon la presse italienne, 
l’Algérien aurait agi de la 
sorte, parce que la voiture de la 
victime circulait trop lentement 
à proximité d’un rond-point. 
L’agresseur a d’abord commencé 
par se disputer avec le conducteur 
de ce véhicule, qui est un père de 
famille, à ce moment, l’Albanais, 

âgé de 23 ans, est intervenu pour 
le défendre.
Par ailleurs, l’agresseur est 
revenu vers sa voiture, pour 
s’emparer de son fusil de chasse, 
un harpon de trois pointes, pour 
tirer vers sa victime albanaise, 
avant de prendre la fuite. La 
victime, grièvement blessée au 

niveau de la poitrine, est décédée 
immédiatement.
L’Algérien risque la perpétuité
Après avoir commis son crime, 
l’Algérien, âgé de 30 ans, a pris 
directement la fuite. Une enquête 
a été lancée pour retrouver les 
traces de ce dernier. Les premiers 
éléments de l’enquête, et grâce 
à la visualisation des vidéos de 
surveillance, ont directement 
mené les forces de l’ordre à la 
place de l’agresseur.
En effet, quelques heures plus 
tard, les carabiniers de la gare de 
Falconara ont réussi à le repérer 
et l’arrêter. Il est placé sous 
mandat de dépôt et sera jugé 
devant le tribunal pour des faits 
liés à ce meurtre. Le mis en cause 
risque la perpétuité.
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Un touriste algérien décède suite 
à une explosion de gaz en Tunisie

En Italie, un Algérien tue un automobiliste 
avec son harpon

Début des 
inscriptions 
au concours 

d’accès à 
l’ENST d’Alger

Vols Vers l’Algérie :

Les contrôleurs aériens français déposent 
un nouveau préavis de grève

L’Ecole nationale 
supérieure du 
Tourisme d’Alger 

a annoncé, lundi dans un 
communiqué, le début des 
inscriptions au concours d’accès 
à l’Ecole, qui se poursuivront 
jusqu’au 3 septembre prochain.
Les inscriptions sont ouvertes 
exclusivement aux étudiants 
remplissant les conditions, 
et ce, jusqu’au 3 septembre 
prochain à minuit via le 
site électronique HTTPS://
concours.enstourisme.dz, a 
précisé l’ENST.
La participation au concours est 
ouverte aux bacheliers de 2023 
ou 2022 non encore inscrits à 
l’université ou titulaires d’un 
diplôme étranger équivalent 
dans l’une des filières 
suivantes : gestion et économie, 
sciences expérimentales et 
mathématiques et maths-
techniques, avec une moyenne 
d’admission à partir de 11,50.

Après plusieurs mois 
de grève à cause de la 
réforme des retraites, 

le trafic aérien a enfin repris 
dans le ciel français pour 
assurer l’activité pendant la 
saison estivale. Cependant, à 
quelques jours de la rentrée, 
un nouveau préavis de grève a 
été déposé par les contrôleurs 
aériens au niveau national.
Le ciel français s’apprête à 
affronter une nouvelle grève 
des contrôleurs aériens, 

notamment en pleine coupe du 
monde du Rugby.
France : un préavis de grève 
déposé par les contrôleurs 
aériens
Dans un nouveau communiqué, 
le syndicat majoritaire SNCA 
a annoncé avoir déposé un 
préavis de grève couvrant 
l’ensemble des contrôleurs 
aériens, mais aussi des agents 
de la vigie trafic, dans toute la 
France. Et ce, pour la journée 
du vendredi 15 septembre 

2023, depuis la prise de service 
jusqu’à sa fin pendant la nuit.
Par ailleurs, par ce nouveau 
préavis de grève, le SNCA 
dénonce le mutisme de 
l’aviation civile face à la 
situation inflationniste. Il 
exige aussi la hausse des 
salaires de ces travailleurs 
dans les aéroports français. 
Le SNCA appelle également 
à la mobilisation générale 
pour acter le rattrapage de 
l’inflation.


